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鳥羽鳥羽鳥羽鳥羽/とばみなとまちづくりとばみなとまちづくりとばみなとまちづくりとばみなとまちづくり市民協議市民協議市民協議市民協議会会会会 

<前の月 | 次の月>  

2005-09-26 第一回第一回第一回第一回「「「「オリエンテオリエンテオリエンテオリエンテ――――ションションションション」」」」    編集編集編集編集 

■■■■[みなとみなとみなとみなと]はじめにはじめにはじめにはじめに～～～～動動動動きききき出出出出すすすす、、、、とばみなとまちづくりとばみなとまちづくりとばみなとまちづくりとばみなとまちづくり市民市民市民市民協議協議協議協議会会会会    
17:56 

 鳥羽市では、鳥羽の玄関口である鳥羽鳥羽鳥羽鳥羽駅駅駅駅周周周周辺辺辺辺（（（（佐田佐田佐田佐田浜浜浜浜からからからから4 丁目丁目丁目丁目にかにかにかにか
けてけてけてけて））））の市街地の賑わいを取り戻そうと「まちづくり交付金事業」を活用し
て、公共・公益施設の整備等重点的な取り組みに着手したところです。ま
た、国の調査でも空間の快適性に関する整備が遅れていると指摘されたことを受けて、県の事業と
して、快適空間TOBA 部会や、とばベクトル会議などが活動しており、商工会議所においても市街地
の活性化に向けて、活発に事業を展開しているところです。これまで、そういった取り組みの情報な
どが集約される場がなく、風通風通風通風通しのしのしのしの悪悪悪悪いいいい状態となってしまっていたことや、「まちづくり交付金事業」で
整備する内容については、みなさんといっしょになって「鳥羽の玄関口」、「鳥羽の顔」の基盤づくりを
進めていきたいと、とばみなとまちづくり市民協議会協議会を立ち上げました。 

■■■■[みなとみなとみなとみなと]第一回第一回第一回第一回「「「「オリエンテオリエンテオリエンテオリエンテ――――ションションションション」」」」平成平成平成平成17年年年年9月月月月26日 日 日 日 17:56 

□□□□～～～～みなとまちづくりをはじめようみなとまちづくりをはじめようみなとまちづくりをはじめようみなとまちづくりをはじめよう 

 公募や地域等からの推薦いただいた27 名の方と、木田市長も出席し、これから始めていくにあた
っての目的や約束、実現までのしくみなどの提案や、これまでの取り組みの概要などについて説明
し、質問や意見をいただくとともに、「ここがヘンだったよ！鳥羽のまちづくり」と題して、フリートークを
行いました。 

 たくさんの意見をいただき、目的や約束、会の名称などについての合意までにはいたらず、次回へ
の持ち越しとなりました。また座長を岩佐政徳さん、副座長を奥田 徹さんと世古 貢さんにお願いす
ることになりました。 

[コメントを書く] 

2005-09-25 日程日程日程日程ですですですです。。。。第一回第一回第一回第一回(仮仮仮仮称称称称)とばみなとまちづくりとばみなとまちづくりとばみなとまちづくりとばみなとまちづくり市民市民市民市民
協議協議協議協議会会会会    編集編集編集編集 

■■■■[みなとみなとみなとみなと]第一回第一回第一回第一回オリエンテオリエンテオリエンテオリエンテ――――ションションションションのののの日程 日程 日程 日程 16:02 

(写真は、会場に貼ったWSのル―ルと運営のイメ―ジ図) 

 いよいよオリエンテ―ションが始まります。 

■■■■日時 日時 日時 日時 2005/09/26 (月月月月) 19:00～～～～ 
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■■■■場所場所場所場所    鳥羽市鳥羽市鳥羽市鳥羽市民文化民文化民文化民文化会会会会館館館館 

■■■■テテテテ――――ママママ    「「「「とばものがたりをはじめようとばものがたりをはじめようとばものがたりをはじめようとばものがたりをはじめよう」」」」 

★正式な開催案内等については、鳥羽市まちづくり課までお問い合わせください。 

★どなたでもオブザ―ブ可能です。 

★完了しました。ライブレポ―ト準備中です。お待ちください。 

[コメントを書く] 

2005-09-24 (仮仮仮仮)とばみなとまちづくりとばみなとまちづくりとばみなとまちづくりとばみなとまちづくり市民協議市民協議市民協議市民協議会会会会    前口上前口上前口上前口上    編集編集編集編集 

■■■■[みなとみなとみなとみなと]「「「「はじめようはじめようはじめようはじめよう、、、、もうもうもうもう一度一度一度一度みんなでつくるみんなでつくるみんなでつくるみんなでつくる、、、、とばみなとまちとばみなとまちとばみなとまちとばみなとまち
づくりづくりづくりづくり」 」 」 」 11:35 

(写真は、2003/10月 「妙慶川に目を向けて欲しい、そして知ろうフォ―ラ
ム」by 快適空間TOBAの一こま) 

 鳥羽の中心市街では、とばみなと、まちの玄関口から城山にかけて、ま
ちづくりのさまざまな取り組みが動いています。ひとつひとつ、鳥羽の未来にとってかけがえのない
大切な意義を持っているはず。けれども、最近気になりませんか？ 

「まちづくりの会議に呼ばれたんだけど、一体何の会議だっけ何のために、どんな取り組
みをやっている集りなんだっけ？何のためにここに呼ばれたの？ここで話したことをどう
するの？」 

 とばみなとのまちづくりってとばみなとのまちづくりってとばみなとのまちづくりってとばみなとのまちづくりって、、、、このこのこのこの頃頃頃頃ずいぶんわかりにくいずいぶんわかりにくいずいぶんわかりにくいずいぶんわかりにくい。。。。誤解や風説、思い込みもあるみたい。
もう少し整理して風通しを良くするところからはじめなければ。 

 せっかくみなとを、まちを整備する計画もあるのに、マリンタウンマリンタウンマリンタウンマリンタウンだってもう一度考えなきゃ今のまま
でいいの？お客さまのための玄関口もっとキレイにおもてなしをしたい。それなら取り組んでいる人
たちもいるよ。え？ベクトルベクトルベクトルベクトル会会会会議議議議って何？快適空間快適空間快適空間快適空間TOBAとどう違うの？まちづくりまちづくりまちづくりまちづくり工房工房工房工房って何？い
つのまに誰がアレを決めたの鳥羽鳥羽鳥羽鳥羽小小小小はどうなるの？城山城山城山城山はどうするの？ 

いっぱいエライ先生が来てくれているらしいけどよくわからない、取り組みがバラバラじゃない？とば
っていろんなセンセ―にふりまわされていない？いやいやセンセ―たちだってすごくがんばってくれ
ているんだよ、知らないだけさ？え？何がホントウなの？ 

聞こえてくるのは、噂や「ここだけの話」ばかり。僕ら市民も、やたらと多くてよくわからないまちづくり
会議に何度も何度もひっぱりだされて、ふりまわされて、まちに責任を持つの、もうやめようかな？ 

すこしまってよ。もう一度だけ、チャンスをください。 

鳥羽は新しい市長のもと、「、「、「、「市民市民市民市民とのとのとのとの対対対対話話話話」」」」ををををキホンキホンキホンキホンにまちづくりにまちづくりにまちづくりにまちづくりをしていく 

生まれ変わろうって言っているんだよ 

そのためにまず、いろんな取り組みをしている人たちが月イチくらいで集まれる公式の場所が必要な
んじゃないか？ 
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 とばみなとのまちづくり、思いいれのある人たちが集まって 

鳥羽鳥羽鳥羽鳥羽まちづくりのものがたりをふりかえるところからまちづくりのものがたりをふりかえるところからまちづくりのものがたりをふりかえるところからまちづくりのものがたりをふりかえるところから、うまくいっていなかった 

ところをきちんと見つめなおすところから、不摂生をやめて、いい「生活習慣」をつくるように、「健康な
まちづくり」を「責任ある対話」から一緒につくろう 

もういちど落ち着いてゆっくりと、けれどゆるぎなく 

さあ、 

とばものがたりをはじめましょうとばものがたりをはじめましょうとばものがたりをはじめましょうとばものがたりをはじめましょう。。。。 

[コメントを書く] 

# sukeru1228 『目指せ、ロハスな公共事業。』 

# sukeru1228 『管理者sukeruによるコメント機能のテストです。』 

<前の月 | 次の月>  
プロフィール 

 

sukeru1227 

鳥羽市の、まちづくり事業、とばみなとまちづくり市民協議会のライブレポ―トです。 

日記の検索 

 

詳細 一覧 

カレンダー 

最新タイトル 

検索

<< 2005/09 >>

日 月 火 水 木 金 土

1 2 3

4 5 6 7 8 9 10

11 12 13 14 15 16 17

18 19 20 21 22 23

27 28 29 30
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� [みなと]鳥羽みなとまちづくりシンポジウム開催  
� [みなと]まちづくりシンポジウム発表のための打ち合わせ  
� [みなと]妙慶川遊歩道整備について考えよう(2)  
� [みなと]とばみなとまちづくり市民協議会第七回  
� [みなと]みんなでまとめた エリア別テーマ (概要)  
� [みなと]妙慶川遊歩道整備について考えよう①  
� [みなと]妙慶川遊歩道整備について考えよう次回の予定  
� [みなと]次回、とばみなとまちづくり市民協議会は3/17 16:33  

最近のコメント 

� 2005-09-24 sukeru1228  
� 2005-09-24 sukeru1228  

sukeru1227のアンテナ 

カウンター 
2525  
リンク集 

� sukeruの「建築、構造、耐震診断と補強、協働とワークショップ、NPOと詩」のコラム  
� ★NEW 鳥羽市まちづくり課 とばみなとまちづくりのPage  
� 国際観光文化都市 三重県鳥羽市  
� NPO法人伊勢志摩NPOネットワ―クの会  
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鳥羽鳥羽鳥羽鳥羽/とばみなとまちづくりとばみなとまちづくりとばみなとまちづくりとばみなとまちづくり市民協議市民協議市民協議市民協議会会会会 

<前の月 | 次の月>  

2005-10-19 第三回第三回第三回第三回とばみなとまちづくりとばみなとまちづくりとばみなとまちづくりとばみなとまちづくり市民協議市民協議市民協議市民協議会会会会のののの日程日程日程日程    編編編編
集集集集 

■■■■[みなとみなとみなとみなと]第三回第三回第三回第三回とばみなとまちづくりとばみなとまちづくりとばみなとまちづくりとばみなとまちづくり市民市民市民市民協議協議協議協議会会会会のののの日程 日程 日程 日程 15:58 

 第三回は、鳥羽みなと、玄関口を中心に、いままでのまちづくりの取り組みをさらにくわしく、振り返
り、良かったところと課題を共有してゆきます。 

■■■■日時 日時 日時 日時 2005/11/8 (火火火火) 19:00～～～～ 

■■■■場所場所場所場所    鳥羽市鳥羽市鳥羽市鳥羽市民文化民文化民文化民文化会会会会館館館館(予定予定予定予定) 

■■■■テテテテ――――ママママ    まちづくりまちづくりまちづくりまちづくり物語物語物語物語～～～～今今今今までのまでのまでのまでの取取取取りりりり組組組組みをふりかえろうみをふりかえろうみをふりかえろうみをふりかえろう2～～～～ 

★正式な開催案内等については、鳥羽市まちづくり課までお問い合わせください。 

★どなたでもオブザ―ブ可能です。 

[コメントを書く] 

2005-10-18 第二回第二回第二回第二回「「「「まちづくりものがたりまちづくりものがたりまちづくりものがたりまちづくりものがたり」」」」振振振振りりりり返返返返ろうろうろうろう1    ライブレライブレライブレライブレ
ポポポポ――――トトトト    編集編集編集編集 

(写真はベクトル会議の振り返りをする岩佐座長) 

■■■■[みなとみなとみなとみなと]今回今回今回今回ののののテテテテ――――ママママは は は は 16:50 

～「～「～「～「まちまちまちまち交事業交事業交事業交事業」」」」をををを理解理解理解理解してしてしてして、、、、今今今今までのまでのまでのまでの取取取取りりりり組組組組みをみをみをみを振振振振りりりり返返返返ろうろうろうろう～～～～ 

■■■■[みなとみなとみなとみなと]会会会会議議議議のののの概概概概要 要 要 要 16:50 

★鳥羽市まちづくり課「まちづくりニュ―ス」平成17年11月1日発行 第7号草稿より 

 22名の方に参加いただき、第2回を開催しました。 

前回を振り返り、第2回の開催に向けて行った市内部でのワーキングや、座長・副座長
との運営会議を通して、新たに目的や約束などについての提案と、岩崎通りなどで工事
している「まちづくり交付金事業」の全容、これまで民間の方々で活動いただいている４
つのグループからその概要についての説明をしました。 
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 最後に、今回提案した目的、約束などが合意され、三重大学の浅野先生から今後に
向けての言葉をいただきました。 

■■■■[みなとみなとみなとみなと]今回決今回決今回決今回決ったこと ったこと ったこと ったこと 17:05 

■■■■会会会会のののの目的目的目的目的がががが決決決決りましたりましたりましたりました 

★長期的長期的長期的長期的にはにはにはには、 

海陸交通の結節点であり、中心的観光施設の立地する「鳥羽の玄関口」、佐田浜から4
丁目にかけての鳥羽駅周辺市街地の『まちづくり（基盤施設の整備等）プラン』をつくり、
実現していこう。 

★★★★具体的具体的具体的具体的にはにはにはには、、、、 

1. プランの実現に向け、この地域の骨格となる基盤施設の整備を受け持つ「まちづく
り交付金事業」が平成21年度までの5カ年計画としてスタートしており、その条件の
範囲内で事業内容を検討する。  

2. 鳥羽マリンタウン21事業とその背後地の活用について、既成市街地との役割分担
を考慮して、そのプランを検討する。  

3. 景観法の活用を視野に入れた、一体的な景観の方向性について検討する。  

★★★★こんなこんなこんなこんなプランプランプランプランにしていこうにしていこうにしていこうにしていこう 

・鳥羽の玄関口にふさわしいプラン 

・まちの賑わいをとりもどし、活力と魅力を高め、生活者が誇りをもつことができる、また
観光地として再生していくためのプラン 

・地域の持つ歴史･文化・自然環境等の特性を活かしたプラン 

・この地域において、これまでのさまざまな取り組みを風通しよく整理し直し、それらと整
合性のとれたプラン 

★★★★みんなでみんなでみんなでみんなで話話話話しししし合合合合うううう基本方針基本方針基本方針基本方針 

・美しい自然との調和をはかりつつ、先人から引き継いだ財産を、次世代に引き継いで
いくことを念頭におき、プランを検討する。 

・参画した委員はすべて、それぞれの立場を超え、鳥羽のまちにとって何が一番良いか
という視点に立って検討する。 

・さまざまな主体が一同に会して、お互いの立場を認め合い、連携し、協働のスタンスを
尊重して検討する。 

・ここで合意されたことを実現するために、みんなで後押ししよう。 

・まちづくりに関する必要な情報は、個人情報等の制限のあるものを除き、すべて提供さ
れる。 

★★★★鳥羽市鳥羽市鳥羽市鳥羽市がががが約束約束約束約束できることできることできることできること 
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・(仮)とばみなとまちづくり市民協議会において、合意された事項については、最大限に
尊重して取り上げます。 

・(仮)とばみなとまちづくり市民協議会において、不必要と合意された事項は、プランに
組み込みません。 

・少なくても5年間は継続し、まちづくり交付金事業等により現場整備の成果を出してい
きます。 

★★★★なおなおなおなお、、、、区区区区域域域域についてはについてはについてはについては、、、、今後今後今後今後変変変変更更更更していくこともしていくこともしていくこともしていくことも踏踏踏踏まえてまえてまえてまえて検検検検討討討討していくこととしますしていくこととしますしていくこととしますしていくこととします。。。。 

 
 
■■■■会会会会のののの名前名前名前名前がががが決決決決りましたりましたりましたりました 

とばみなとまちづくりとばみなとまちづくりとばみなとまちづくりとばみなとまちづくり市民市民市民市民協議協議協議協議会会会会 

今回検討する佐田浜から4丁目にかけての区域は、鳥羽というまちは、みなとから発展が始まり、そ
れから城が出来てきたという歴史があること、そして、この会は市民が主体となって協議する公式の
場であることなどから、｢とばみなとまちづくり市民協議会」とすることで合意されました。宿題になっ
ていた会の名前ですが、この会の目的や、まちづくりの範囲などから考えて、原案通りで良いという
ことになりました。これでほんとうの始まりです。みんなでテ―ブルについたぞって感じになりました。 

■■■■[みなとみなとみなとみなと]ライブライブライブライブレポレポレポレポ――――ト ト ト ト 17:25 

■■■■■■■■第第第第ニニニニ回回回回「「「「まちづくりものがたりまちづくりものがたりまちづくりものがたりまちづくりものがたり」」」」            平成平成平成平成17年年年年10月月月月18日日日日 

□□□□～「～「～「～「まちまちまちまち交事業交事業交事業交事業」」」」をををを理解理解理解理解してしてしてして、、、、今今今今までのまでのまでのまでの取取取取りりりり組組組組みをみをみをみを振振振振りりりり返返返返ろうろうろうろう～～～～ 

前回の白熱したみんなの思いを振り返り、第2回の開催に向けて行った市内部でのワーキングや、
座長・副座長との運営会議を通して練り上げた、会の目的や約束などについての再提案をし、岩崎
通りなどですでに工事が始まっている「まちづくり交付金事業」の全容、とばみなとに関わる４つの取
り組み、まちづくり工房、快適空間TOBA、ベクトル会議、商工会議所の観光ルネサンスやエコミュ―
ジアム構想の概要について共有をはかりました。 

 最後に、今回提案した目的、約束などが合意され、会の名前も正式に決りました。三重大学の浅
野先生から今後に向けての言葉をいただきました。 

今年、みんなで話し合う目標は、「大体これくらいの大きなみなとまちづくりの方向性」はまあまあ共
有できるというグランドデザインのひよこ」、をつくることです。 

□□□□とばみなとまちづくりのとばみなとまちづくりのとばみなとまちづくりのとばみなとまちづくりの目的目的目的目的イメージイメージイメージイメージ版版版版 

1. 鳥羽の玄関口の基盤整備、まちづくり交付金事業をベ―スに  
2. マリンタウンと後背地、役割分けて  
3. にぎわい、活気、歴史文化を大切に  
4. 今までの取り組みと整合性とって  
5. 自然を生かした みなとまちづくり  

(つづく) 

[コメントを書く] 
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2005-10-02 第二回第二回第二回第二回(仮仮仮仮称称称称)とばみなとまちづくりとばみなとまちづくりとばみなとまちづくりとばみなとまちづくり市民協議市民協議市民協議市民協議会会会会のののの日日日日
程程程程    編集編集編集編集 

■■■■[みなとみなとみなとみなと]第二回第二回第二回第二回(仮仮仮仮称称称称)とばみなとまちづくりとばみなとまちづくりとばみなとまちづくりとばみなとまちづくり市民市民市民市民協議協議協議協議会会会会のののの日程 日程 日程 日程 16:02 

 オリエンテ―ションが終わり、いよいよ第二回は、鳥羽みなと、玄関口を中心に、いままでのまちづ
くりの取り組みをひとつひとつ、物語のように振り返り、共有してゆくところから始めます。 

■■■■日時 日時 日時 日時 2005/10/18 (火火火火) 19:00～～～～ 

■■■■場所場所場所場所    鳥羽市鳥羽市鳥羽市鳥羽市民文化民文化民文化民文化会会会会館館館館(予定予定予定予定) 

■■■■テテテテ――――ママママ    まちづくりまちづくりまちづくりまちづくり物語物語物語物語～～～～今今今今までのまでのまでのまでの取取取取りりりり組組組組みをふりかえろうみをふりかえろうみをふりかえろうみをふりかえろう～～～～ 

★正式な開催案内等については、鳥羽市まちづくり課までお問い合わせください。 

★どなたでもオブザ―ブ可能です。 

[コメントを書く] 
<前の月 | 次の月>  
プロフィール 

 

sukeru1227 

鳥羽市の、まちづくり事業、とばみなとまちづくり市民協議会のライブレポ―トです。 

日記の検索 

 

詳細 一覧 

カレンダー 

最新タイトル 

検索

<< 2005/10 >>

日 月 火 水 木 金 土

1

2 3 4 5 6 7 8

9 10 11 12 13 14 15

16 17 19 20 21 22

23 24 25 26 27 28 29

30 31
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� [みなと]鳥羽みなとまちづくりシンポジウム開催  
� [みなと]まちづくりシンポジウム発表のための打ち合わせ  
� [みなと]妙慶川遊歩道整備について考えよう(2)  
� [みなと]とばみなとまちづくり市民協議会第七回  
� [みなと]みんなでまとめた エリア別テーマ (概要)  
� [みなと]妙慶川遊歩道整備について考えよう①  
� [みなと]妙慶川遊歩道整備について考えよう次回の予定  
� [みなと]次回、とばみなとまちづくり市民協議会は3/17 16:33  

最近のコメント 

� 2005-09-24 sukeru1228  
� 2005-09-24 sukeru1228  

sukeru1227のアンテナ 

カウンター 
2524  
リンク集 

� sukeruの「建築、構造、耐震診断と補強、協働とワークショップ、NPOと詩」のコラム  
� ★NEW 鳥羽市まちづくり課 とばみなとまちづくりのPage  
� 国際観光文化都市 三重県鳥羽市  
� NPO法人伊勢志摩NPOネットワ―クの会  
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鳥羽鳥羽鳥羽鳥羽/とばみなとまちづくりとばみなとまちづくりとばみなとまちづくりとばみなとまちづくり市民協議市民協議市民協議市民協議会会会会 

<前の月 | 次の月>  

2005-11-30 第五回第五回第五回第五回とばみなとまちづくりとばみなとまちづくりとばみなとまちづくりとばみなとまちづくり市民協議市民協議市民協議市民協議会会会会のののの日程日程日程日程    編編編編
集集集集 

■■■■[みなとみなとみなとみなと]第五回第五回第五回第五回とばみなとまちづくりとばみなとまちづくりとばみなとまちづくりとばみなとまちづくり市民市民市民市民協議協議協議協議会会会会のののの日程 日程 日程 日程 21:07 

 第五回は、とばみなとまちづくりの目的を実現するためには、ここをこうするのが理想よ！ってこと
で、場所とセットで理想像のアイディア出しをやります 

■■■■日時 日時 日時 日時 2006/01/18 (水水水水) 19:00～～～～ 

■■■■場所場所場所場所    鳥羽市鳥羽市鳥羽市鳥羽市民文化民文化民文化民文化会会会会館館館館 

■■■■テテテテ――――ママママ    とばみなとがとばみなとがとばみなとがとばみなとが良良良良くなるくなるくなるくなる理想像理想像理想像理想像をををを描描描描こうこうこうこう1～～～～ 

★正式な開催案内等については、鳥羽市まちづくり課までお問い合わせください。 

★どなたでもオブザ―ブ可能です。 

[コメントを書く] 

2005-11-27 第四回第四回第四回第四回「「「「まちををまちををまちををまちをを歩歩歩歩いていていていて振振振振りりりり返返返返ろうろうろうろうⅠⅠⅠⅠ」」」」    編集編集編集編集 

■■■■[みなとみなとみなとみなと]～～～～鳥羽鳥羽鳥羽鳥羽のののの玄玄玄玄関関関関口口口口、、、、今今今今どんなどんなどんなどんな感感感感じでじでじでじで仕上仕上仕上仕上がりつつあるがりつつあるがりつつあるがりつつある
のののの?～ ～ ～ ～ 23:19 

 みなとまちづくり、今どうなの？実際に点検してみようと、専門家を交えて
まちを歩き、点検地図づくりを行ないました。さて本日は13:00、昼間からま
ち歩きです。ねらいは、鳥羽の玄関口にふさわしい「基盤」になっているか
どうか？まずは同行していただく先生の「まちづくりの物語」を聞きました。
デザイナ―の西村先生は、人を驚かす鬼のデザインから、日常に溶け込んだデザインへの発想の
転換が大切と説き、歴史文化の矢野先生は、鳥羽のまちなみもこれ以上古き良き歴史的建造物が
失われるととりかえしがつかない、最後のチャンスだと説きます。 まち全体の「歩く｣物語が隠れて
いるような鳥羽のまち、文化会館から神社経由で城山へ、景色はいいけどさえぎってるなあ、と言い
つつ海城の物語に耳を傾けます。ここが大手門、水族館跡のテントで海城の掘を思いつつ、ミキモト
方面へ、船たまりと、どうもしっくりこないポケットパ―クを尻目に、カモメの散歩道はさすがにいい感
じです。TM21とうまくつなげたいと話しながら、西村先生の話しを聞きます。 

 くろぐろとしたアンダ―パス、線路をくぐって赤福前へ。モダンなマリンからレトロな歴史街道へと物
語がきりかわる(はず)と照れ笑いしつつ、手づくり工房きらり、へそこから妙慶川沿いに、見えない物
語を想像しながら上流へと歩きます(やはり臭いが問題)、大里へと足を伸ばし、文学館でしばし時を
過ごし、かえってきました。 

      
 

 ようこそsukeru1227さん 最新の日記 日記を書く 管理 ログアウト ヘルプ
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 わいわいとなごやかにけれど真剣に、みんなでまちの点検地図づくり、写真をはりながらどんどん
書き込んでいきました。 

[コメントを書く] 

2005-11-10 第四回第四回第四回第四回とばみなとまちづくりとばみなとまちづくりとばみなとまちづくりとばみなとまちづくり市民協議市民協議市民協議市民協議会会会会のののの日程日程日程日程    編集編集編集編集 

■■■■[みなとみなとみなとみなと]第四回第四回第四回第四回とばみなとまちづくりとばみなとまちづくりとばみなとまちづくりとばみなとまちづくり市民市民市民市民協議協議協議協議会会会会のののの日程 日程 日程 日程 21:07 

 第四回は、～鳥羽の玄関口、今どんな感じで仕上がりつつあるの?～ってことでまちあるきをやりま
す 

■■■■日時 日時 日時 日時 2006/11/27 (日日日日) 13:00～～～～ 

■■■■場所場所場所場所    鳥羽市鳥羽市鳥羽市鳥羽市民文化民文化民文化民文化会会会会出出出出発発発発 

■■■■テテテテ――――ママママ    「「「「まちををまちををまちををまちをを歩歩歩歩いていていていて振振振振りりりり返返返返ろうろうろうろうⅠⅠⅠⅠ」～」～」～」～ 

■■■■講師講師講師講師        西村先生西村先生西村先生西村先生(デザインデザインデザインデザイン) 

■■■■講師講師講師講師        矢野先生矢野先生矢野先生矢野先生(歴歴歴歴史史史史、、、、文化文化文化文化) 

★正式な開催案内等については、鳥羽市まちづくり課までお問い合わせください。 

★どなたでもオブザ―ブ可能です。 

[コメントを書く] 

2005-11-08 市民協議市民協議市民協議市民協議会会会会第三回第三回第三回第三回「「「「まちづくりものがたりまちづくりものがたりまちづくりものがたりまちづくりものがたり2」」」」    編集編集編集編集 

■■■■[みなとみなとみなとみなと]ひとりひとりのひとりひとりのひとりひとりのひとりひとりの取取取取りりりり組組組組みをみをみをみを振振振振りりりり返返返返ろうろうろうろう、、、、良良良良かったところかったところかったところかったところ、、、、課題課題課題課題
のところのところのところのところ～ ～ ～ ～ 17:32 

 今回は、みなとまちづくりのみなとまちづくりのみなとまちづくりのみなとまちづくりの範範範範囲囲囲囲（（（（みなとみなとみなとみなと～～～～4 丁目界丁目界丁目界丁目界隈隈隈隈））））で、自分が今まで取り
組んできた、また関わった活動の良良良良かったところかったところかったところかったところ、、、、課題課題課題課題のところのところのところのところ、こうしたらよか
たなあという解決策について。また、これまでその範囲ではあまり関わっていな
いなぁという人は、外から見てこうしたらもっとよくなったんではないのかな、とい
う前向きな提案など、アイディア出しを中心に話し合いを進めました。自分たちの
活動と、これまでの大きな柱の取り組みである中心市街地活性化や空間快適な
どの取り組みとの間には共通の思いがあるのではないかということから、出された意見を【【【【中心市街中心市街中心市街中心市街
地活性化地活性化地活性化地活性化】、【】、【】、【】、【ここちよいここちよいここちよいここちよい空間空間空間空間・・・・もてなしもてなしもてなしもてなし】、【】、【】、【】、【ステキステキステキステキなななな景景景景観観観観】、【】、【】、【】、【まちづくりのやりまちづくりのやりまちづくりのやりまちづくりのやり方方方方・・・・しくみしくみしくみしくみ】】】】と４つの仮の
仕分けボックスに分けて整理してみました。その中で、特に 

★★★★ 歴歴歴歴史文化史文化史文化史文化やややや自然自然自然自然のののの活用活用活用活用具体的に何が大切で、何を残していくのかということを、それが地域の人
たちに認識されているのかということも含めて、つくりあげていく必要がある。 

★★★★ カモメカモメカモメカモメのののの散散散散歩歩歩歩道道道道 

すぐにはお金儲けや集客につながらなくても、いいものをつくれば、来た人が良い印象を持って帰っ
てもらえるような財産となる。また外の目（専門家）と中の目（市民）の両方の目で見て考えていくこと
が必要である。といった意見や、フリーな話し合いの中で、 

2/5 ページ鳥羽/とばみなとまちづくり市民協議会

2006/04/26file://C:\Documents%20and%20Settings\User\My%20Documents\月ごとのファイル...



★★★★ 防災上防災上防災上防災上のののの視視視視点点点点もももも取取取取りりりり入入入入れようれようれようれよう 

★★★★ 日本全日本全日本全日本全国歴国歴国歴国歴史文化史文化史文化史文化をををを活活活活かしたまちづくりというなかでかしたまちづくりというなかでかしたまちづくりというなかでかしたまちづくりというなかで、鳥羽は鳥羽だけの良さを活かした、「オン
リー１」のまちづくりをめざすべきである。 

といった意見などが出されました。鳥羽だけの「オンリー1」って何でしょうか？ 

アドバイザ―の浅野先生からの言葉として、 

歴史文化は大切な「基本」であって、まちの基本に沿いつつ、鳥羽が生き残っていくため
に、基本にプラスする新しいものが何かを考えていく必要があるのです。鳥羽は「海や自
然」が、「歴史文化」がありすぎて、オンリー1が乱立しており、それぞれの強い思い入れ
のために、かえってまとまりがなくなってるのではないか？ 

 
と聞いて眼からうろこ、でした。 

 

■■■■[みなとみなとみなとみなと]浅浅浅浅野先生野先生野先生野先生からのからのからのからのアドバイスアドバイスアドバイスアドバイス（（（（抜粋抜粋抜粋抜粋） ） ） ） 17:32 

□□□□伊勢志摩伊勢志摩伊勢志摩伊勢志摩国国国国立公園立公園立公園立公園としてとしてとしてとして 

 鳥羽の大きな柱となるものの一つは、伊勢志摩国立公園の中でみんなが生活しているということで
す。戦後第1 号の国立公園として指定されて、企業も力を入れてきたこともプラスに働いて、大きく伸
びてきました。そういった状況の中で、この50 年、60 年の間のまちづくりの方向性がプラスに働いた
面と、マイナスに働いた面があり、今それを仕切り直し、評価をして、大きな羅針盤をつくって新しい
21 世紀の中の国立公園に住むまちをつくっていくことができるかどうかが問われています。 

 中心市街地を賑やかにするにはどうしたらよいか、考えなければいけないことはたくさんあります。
鳥羽は、伊勢志摩国立公園にあるということで、計画もたてやすいし、財産もいっぱいありますから、
いろんな事業が戦後に行われてきたと思いますが、傾向としては短期決戦で、結論が出る方向の議
論に集中してきたのではないでしょうか。中長期的にどういう中心市街地を創って育て、それを子供
たちにわたしていくかという議論がどちらかというと押されていて、比較的短期間で答えの出る事業
の積み重ねが多かったのではないでしょうか。 

□□□□歴歴歴歴史文化史文化史文化史文化のののの延長線上延長線上延長線上延長線上にににに 

 先ほどの意見にもあったように、やはり歴史文化を知るということが非常に重要です。戦後に行わ
れてきた事業の中では、何かを守るという事業はどちらかというと弱かったのではないでしょうか。新
しく創り替えるという事業はいろいろ議論してやってきたと思いますが、一番理想的なのは、新しく創
るという事業と、何かを守っていこうという事業とが５０：５０くらいでバランスがよいまちになっていくと
思います。 

 どの文化を残して、どこは新しい文化を創っていくか。４つの計画でも原点として歴史文化や自然
環境の良さを再評価して、今でもまだ手がかりとなるものはあるので、それを最後に全部食いつぶし
てしまうのではなくて、活かせる手がかりはもう一度原点に戻って活かしていこうとしています。もちろ
んそれだけではうまくいかない点もあるので、新しい文化もつくっていく必要があると思います。 

 ただ、新しいものを創作して足していくときも、そのまちが長い歴史の中で積み重ねてきた文化を知
った上で、その延長線上に新しい文化を創作できるかどうかというのは、すごく運命の分かれるとこ
ろだと思います。 
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□□□□長期的長期的長期的長期的にににに取取取取りりりり組組組組もうもうもうもう 

 1 年、2 年で成功したまちはほとんどないと思います。どれも10 年、20 年かけて息の長い計画で、
短期でやれるところはちょっとずつやりながら、中長期で時間をかけて風景を直していくような運動を
やっているところが全般的にはまちの活気が戻ってきているんじゃないかという気がします。ですか
ら、当面はまず大きな４つの計画の流れを整理して、風通し良くして、目前に迫っているまち交の事
業を調整して最大限そこで大きな成果を修め、中長期的には他のがんばっている良い事例を勉強し
ながら、本当に次の子供たちに残していきたいまちとは何なのか、中心市街地に賑わいが戻ってくる
ようなまちづくりとは何なのか、ということを議論できると10 年、20 年経ったときに良いまちになって
いくのではないかという気がします。 

□□□□新新新新しいしいしいしい魅力魅力魅力魅力をををを付付付付けけけけ加加加加えてえてえてえて 

 最後に、新しい魅力を付け加えるということで、ヒントはいっぱいあります。例えば会議でも意見の
あった防災の観点や、バリアフリーの観点も、20 世紀の国立公園が持たなかった新しい魅力とし
て、鳥羽が先頭を切って全国の国立公園のまちのモデルになるくらいの気持ちで進めていただける
といい議論ができると思います。 

[コメントを書く] 
<前の月 | 次の月>  
プロフィール 

 

sukeru1227 

鳥羽市の、まちづくり事業、とばみなとまちづくり市民協議会のライブレポ―トです。 

日記の検索 

 

詳細 一覧 

カレンダー 

最新タイトル 

検索

<< 2005/11 >>

日 月 火 水 木 金 土

1 2 3 4 5

6 7 9 10 11 12

13 14 15 16 17 18 19

20 21 22 23 24 25 26

28 29 30
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� [みなと]鳥羽みなとまちづくりシンポジウム開催  
� [みなと]まちづくりシンポジウム発表のための打ち合わせ  
� [みなと]妙慶川遊歩道整備について考えよう(2)  
� [みなと]とばみなとまちづくり市民協議会第七回  
� [みなと]みんなでまとめた エリア別テーマ (概要)  
� [みなと]妙慶川遊歩道整備について考えよう①  
� [みなと]妙慶川遊歩道整備について考えよう次回の予定  
� [みなと]次回、とばみなとまちづくり市民協議会は3/17 16:33  

最近のコメント 

� 2005-09-24 sukeru1228  
� 2005-09-24 sukeru1228  

sukeru1227のアンテナ 

カウンター 
2523  
リンク集 

� sukeruの「建築、構造、耐震診断と補強、協働とワークショップ、NPOと詩」のコラム  
� ★NEW 鳥羽市まちづくり課 とばみなとまちづくりのPage  
� 国際観光文化都市 三重県鳥羽市  
� NPO法人伊勢志摩NPOネットワ―クの会  
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鳥羽鳥羽鳥羽鳥羽/とばみなとまちづくりとばみなとまちづくりとばみなとまちづくりとばみなとまちづくり市民協議市民協議市民協議市民協議会会会会 

<前の月 | 次の月>  

2006-01-18 第五回第五回第五回第五回とばみなとがとばみなとがとばみなとがとばみなとが良良良良くなるくなるくなるくなる理想像理想像理想像理想像をををを描描描描こうこうこうこう1～～～～レポレポレポレポ
ートートートート    編集編集編集編集 

(写真は地図に貼ったみんなのアイディア) 

■■■■[みなとみなとみなとみなと]ねらい ねらい ねらい ねらい 22:21 

 今年、みんなで話し合う目標は、「、「、「、「大体大体大体大体これくらいのこれくらいのこれくらいのこれくらいの大大大大きなみなとまちづくきなみなとまちづくきなみなとまちづくきなみなとまちづく
りのりのりのりの方向性方向性方向性方向性」」」」はまあまあはまあまあはまあまあはまあまあ共有共有共有共有できるよねぇできるよねぇできるよねぇできるよねぇ、、、、っていうっていうっていうっていうグランドグランドグランドグランドデザインデザインデザインデザインのひのひのひのひ
よこよこよこよこ、をつくることです。そのために、まちあるきでどうなっているのかを見
て歩き、デザイナーの先生や歴史文化の先生の思いとともにおおまかな「ゾーン」別にどうなったらイ
イまちに、活気があってすてきなまちになるのかを、みんなの実感にもとづいた言葉にして共有する
ところからはじめよう。そしてそのそしてそのそしてそのそしてその大切大切大切大切なことばたちなことばたちなことばたちなことばたち=思思思思いをいをいをいを育育育育てていこうってことをやりますてていこうってことをやりますてていこうってことをやりますてていこうってことをやります。。。。 

■■■■[みなとみなとみなとみなと]場所場所場所場所（（（（ゾーンゾーンゾーンゾーン））））ととととセットセットセットセットでででで理想像理想像理想像理想像ののののアイデアアイデアアイデアアイデア出出出出し し し し 22:12 

 今回は、前回のまち歩きを振り返り、「、「、「、「とばみなとまちがとばみなとまちがとばみなとまちがとばみなとまちが良良良良くなるくなるくなるくなる理想像理想像理想像理想像をををを描描描描こうこうこうこう」」」」と、3つのグルー
プに分かれて、場所（ゾーン）とセットで理想像のアイデア出しをワークショップで進めました。 

■■■■みなとまちづくりのみなとまちづくりのみなとまちづくりのみなとまちづくりの目的目的目的目的をををを実実実実現現現現するためにするためにするためにするために 

■■■■こんなこんなこんなこんな感感感感じにするのがじにするのがじにするのがじにするのが理想理想理想理想よよよよ。。。。場所場所場所場所ととととセットセットセットセットででででアイディアアイディアアイディアアイディア出出出出しししし 

■■■■みなとまちづくりのみなとまちづくりのみなとまちづくりのみなとまちづくりの目的目的目的目的    イメージイメージイメージイメージ版版版版 

鳥羽の玄関口の基盤整備 

マリンタウンと後背地、役割分けて 

にぎわい、活気、歴史文化を大切に 

自然を生かした 

みなとまちづくり 

 
■■■■3班班班班にににに分分分分かれましたかれましたかれましたかれました 

1班 岩佐座長 

(進行役と書き番:浦田+もりもと)+まちづくり課 舟橋) 

      
 

 ようこそsukeru1227さん 最新の日記 日記を書く 管理 ログアウト ヘルプ
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2班 奥田副座長 

(進行役と書き番:川村(sukeru))+まちづくり課 西岡) 

3班 世古副座長 

(進行役と書き番:亀山+まちづくり課 岡村) 

 
 たくさんの意見が出され、最後に各グループで発表していただきました。 

■■■■[みなとみなとみなとみなと]こんなこんなこんなこんなアイディアアイディアアイディアアイディアがががが出出出出ました ました ました ました 22:12 

■■■■全体全体全体全体 

歩く人を大事にしたまち 

歴史を活かしたポケットパークを軸にした全体のつながり 

物語の街道があってポケットパークにいざなっていく 

この先歩いて何があるのかな・回遊性 

歴史文化のまち 

喫茶店があまりない・歩けるまちには休めるところ 

歴史・松・御木本幸吉 

■■■■日和山日和山日和山日和山 

いいながめが印象的 

昔来た人ががっかりしないよう 

港町としての中心 

鳥羽三山とのつながり・ウォーキング 

■■■■マリンタウンマリンタウンマリンタウンマリンタウン周周周周辺辺辺辺 新しいまち・海の駅－離島とつながる 

 街中とのつながり大事 

 松の木の間から海を臨む景色 

 船があると港を感じる 

 ヨットハーバー・魚釣り 

 24時間海辺で海にふれて遊べる 

 おしゃれなスポット 
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■■■■鳥羽鳥羽鳥羽鳥羽駅駅駅駅前前前前 

まちを上から望める 

 ここから行きたいところへ 

－ユニバーサル・グローバル 

■■■■岩崎通岩崎通岩崎通岩崎通りりりり・・・・商店街商店街商店街商店街               

 城下町 

 明るいイメージ 

 古さと新しさの同居した統一感のある街並み 

 鳥羽らしい昔ながらの食べ物－グルメ街 

 歩きたくなる岩崎通り 

■■■■マリンタウンマリンタウンマリンタウンマリンタウン～～～～ミキモトミキモトミキモトミキモト 

のばそうよカモメ道 

 海の香り 

 海の景色を楽しむ 

■■■■妙慶川沿妙慶川沿妙慶川沿妙慶川沿いいいい 

 城を感じさせるような歩ける道 

  －しかけ 

 川をきれいにーポイントは臭い 

■■■■大里大里大里大里あたりあたりあたりあたり 

門前町 

 岩田邸へ人をいざなえるしくみ 

 古い町屋 

■■■■城山城山城山城山 

 安全で行きやすく－人の目が行き届くように 

 歴史をたどるルート整備 

 城の歴史にあった景観づくり 
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－正しい歴史に基づいた 

 目指していけるような物を 

■■■■中之中之中之中之郷郷郷郷あたりあたりあたりあたり 

古いものを守りながら新しいものも 

ここから始まる歩く環境 

広野邸をめざした脱鳥羽駅 

 

■■■■[みなとみなとみなとみなと]鳥羽鳥羽鳥羽鳥羽小小小小学学学学校校校校候補地候補地候補地候補地になっているになっているになっているになっている日和山日和山日和山日和山についてについてについてについて考考考考えました えました えました えました 22:12 

 終わりに委員の中から、今、市民会議で用地の選定をしている鳥羽鳥羽鳥羽鳥羽小小小小学学学学校校校校問題問題問題問題に関して、日和山日和山日和山日和山
がががが候補地候補地候補地候補地となっている事に関して、私たち、「みなとまちづくり」にも関わる課題として、どうするべき
か早急に勉強会を開き、鳥羽鳥羽鳥羽鳥羽三山三山三山三山のひとつとしてそののひとつとしてそののひとつとしてそののひとつとしてその大切大切大切大切さをさをさをさを訴訴訴訴えるべきでないかえるべきでないかえるべきでないかえるべきでないか、という投げかけ
がありました。 

 投げかけに対して、今現在選定途中であり、鳥羽市としての提案を次回の市民会議において行う
ということから、今は鳥羽市鳥羽市鳥羽市鳥羽市のののの決決決決断断断断をををを待待待待つべきだとつべきだとつべきだとつべきだと意見が出ました。 

 小学校用地になるにしろ、ならないにしろ、しかるべき時期に日和山のありかたについては勉強し
なければならないことは確かです。ということで、本協議会が日和山以外に早急にみんなで決めたい
課題がたくさんある状況なので、いつ、どのような形で、みなとまちづくり協議会で取り上げるかは、
座長預座長預座長預座長預かりかりかりかり、ということになりました。 

■■■■[みなとみなとみなとみなと]大里大里大里大里ののののポケットパークポケットパークポケットパークポケットパークつくりもつくりもつくりもつくりも進展中 進展中 進展中 進展中 14:03 

 

(写真は(仮)大里のポケットパークのスケッチ) 

 大里のみなさんのところへ、以前に検討したことなどを反映させたスケッチを持っていって、今どこ
まで進んでいるか、という報告がありました。少ない予算の中であれこれやりくりして、できる限りみ
んなの思いが実現できるようにと進んでいます(まちづくり課 岡村さんより報告) 

前々回の打ち合わせに僕(川村)も進行役で参加しましたが(2005/11/23)、大里の皆さんも熱心に
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参加してくれています。大里大里大里大里ののののポケットパークポケットパークポケットパークポケットパークはははは、、、、大里大里大里大里のみなとまちのみなとまちのみなとまちのみなとまち文文文文学学学学館館館館のとなりにのとなりにのとなりにのとなりに、、、、散策散策散策散策してきたしてきたしてきたしてきた
人人人人がががが観観観観光客光客光客光客もまちのもまちのもまちのもまちの人人人人もももも、、、、ちょっとほっとちょっとほっとちょっとほっとちょっとほっと休休休休めるめるめるめる憩憩憩憩いのいのいのいの広広広広場場場場、、、、というコンセプトです。地元の皆さんの
アイディアも盛り込んで、イイ感じで進んでいます。まちづくり課には、完成をイメージしたスケッチな
んかが置いてありますよ。みんなで公園の名前を募集したりするといいかもって話をしていました。 

■■■■とばみなとまちとばみなとまちとばみなとまちとばみなとまち文文文文学学学学館館館館 

http://www.city.toba.mie.jp/kanko/miru/hakubutsu/02-bungaku.htm 

[コメントを書く] 

2006-01-01 まちづくりまちづくりまちづくりまちづくりニュースニュースニュースニュース新年新年新年新年号号号号(vol9)より より より より by まちづくりまちづくりまちづくりまちづくり
課課課課    編集編集編集編集 

■■■■[みなとみなとみなとみなと]ごごごご挨拶 挨拶 挨拶 挨拶 14:01 

(写真は大里ポケットパーク案) 

 あけましておめでとうございますあけましておめでとうございますあけましておめでとうございますあけましておめでとうございます。。。。 

 新しい年、平成18年が始まりました。 

 昨年の4月から、これまでの事業を引き継いで、鳥羽の玄関口の基盤整備を目的に5ヵ年の計画で
新たにスタートした「まちづくり交付金事業」も、あと3ヶ月で1年が経過します。 

 海側と山側をつなぐ赤福前の地下道が完成し、岩崎通りの整備をしながら、9月にはみなさんとい
っしょになってこの事業を進めていきたいと、町内会をはじめとしたいろいろな団体の推薦や公募に
よる33名の委員の方々によって「とばみなとまちづくり市民協議会」を立ち上げ、これまでに4回開催
してきました。 

■■■■[みなとみなとみなとみなと]まちまちまちまち歩歩歩歩きときときときと(仮仮仮仮)大里大里大里大里ポケットパーク ポケットパーク ポケットパーク ポケットパーク 14:01 

 会の目的を共有し、これまでのさまざまな事業を振り返りながら、前回はそれらを実際に点検して
みようと、専門家を交えてまちを歩き、点検地図づくりを行ないました。 

また、今年度整備を予定している「(仮)大里ポケットパーク」も、地元での打合せを2回開催して、ほ
ぼ計画案が出来上がりました。（詳しくはあとで） 

■■■■[みなとみなとみなとみなと]市民市民市民市民協議協議協議協議会会会会はははは誰誰誰誰でもでもでもでも傍傍傍傍聴聴聴聴できます できます できます できます 14:01 

 これからも、妙慶川沿いの遊歩道整備や相橋・大黒橋の架け替えなどを予定していますが、出来
る限りみんなの思い･行動を尊重した成果を出して、住んでいる人にとっても、訪れた人にとっても素
敵なまち、子や孫の代にも自慢できるまちをめざして、取り組んでいきたいと考えています。 

市民協議会での話し合いの概要は鳥羽市のホームページ(http://www.city.toba.mie.jp/)の「市民
活動-伊勢志摩NPOネットワークの会-」を通して、「最新の更新 とばみなとまちづくり市民協議会」
のページでみることができます。コメント機能もあります。また、”きらり”にも「まちづくりポスト」を設置
してありますので、みなさんのご意見をお寄せください。 

■■■■[みなとみなとみなとみなと](仮仮仮仮)大里大里大里大里ポケットパークポケットパークポケットパークポケットパーク(案案案案)です です です です 14:01 
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 今年度工事を予定している(仮)大里ポケットパークは、市民協議会と並行して地元の意見を聞か
せていただく場を設けて進めていきたいと、大里と本町の町内会に声をかけさせていただき、11月23
日と１２月２１日に、大里老人クラブ「里の家」で話し合いました。 

■■■■■■■■(仮仮仮仮)大里大里大里大里ポケットパークポケットパークポケットパークポケットパークののののコンセプトコンセプトコンセプトコンセプト■■■■ 

まちづくり交付金事業として 

鳥羽の玄関口の基盤施設整備 

□□□□何何何何のためにのためにのためにのために 

住民も観光客も歩いて良い感じのまちにしよう 

□□□□何何何何をつくるをつくるをつくるをつくる 

ポケットパークは広場 

憩いの空間 

□□□□なぜこのなぜこのなぜこのなぜこの場所場所場所場所 

文学館に近く、ここを訪れた人もちょっと休める 

■■■■■■■■センスセンスセンスセンス良良良良いうるおいのいうるおいのいうるおいのいうるおいの場場場場・・・・コミュニティコミュニティコミュニティコミュニティのののの場場場場にににに■■■■    （（（（１１１１１１１１月月月月２３２３２３２３日日日日）））） 

大里町内会では、事前に町民の方々による話し合いをしていただいており、そこで集約された意見
を持って、当日は役員の方々が参加してくれました。 

◇うるおいの場、憩いの場として、また住民・観光客にとってコニュニケーションの場に－センス良く 

◇妙慶川は歴史的な川－石積を修復して、シンボルに 

◇休憩スペースとして、東屋やベンチを 

◇緑化はメンテナンスが課題で本格的には無理だが、小奇麗に 

◇広場はレンガ等による舗装を 

◇避難場所や祭り、リサイクル収集作業など多目的に利用 

◇夜間の駐車や特定の駐車場になると困る－取り外しの出来る車止めを 

◇妙慶川をきれいにしていくために共同浄化槽設置の考えはあるが、短期的には困難なので、将来
対応できるような整備を    

■■■■こんなこんなこんなこんな感感感感じでじでじでじで考考考考えてみましたえてみましたえてみましたえてみました■■■■（（（（１２１２１２１２月月月月２１２１２１２１日日日日) 

 前回出された意見を参考に検討し、以下の案を提示し、概ね了解されました。 

◇木塀の色は地下道からの連続性・統一性も考慮しながら、現地で色あわせを行なう 
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◇玉砂利はバリアフリーも考慮してベンチまでの通路を確保する 

◇車止めについては前面道路、世古道ともに景観等に配慮して設置する 

◇名称を募集して、銘板をつける 

◇道路角の植木は、木の種類を検討して提示する 

などについて、詰めていくことになりました。 

 

 
 
  

[コメントを書く] 
<前の月 | 次の月>  
プロフィール 

 

sukeru1227 

鳥羽市の、まちづくり事業、とばみなとまちづくり市民協議会のライブレポ―トです。 

日記の検索 

 

詳細 一覧 

カレンダー 

検索

<< 2006/01 >>

日 月 火 水 木 金 土
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最新タイトル 

� [みなと]鳥羽みなとまちづくりシンポジウム開催  
� [みなと]まちづくりシンポジウム発表のための打ち合わせ  
� [みなと]妙慶川遊歩道整備について考えよう(2)  
� [みなと]とばみなとまちづくり市民協議会第七回  
� [みなと]みんなでまとめた エリア別テーマ (概要)  
� [みなと]妙慶川遊歩道整備について考えよう①  
� [みなと]妙慶川遊歩道整備について考えよう次回の予定  
� [みなと]次回、とばみなとまちづくり市民協議会は3/17 16:33  

最近のコメント 

� 2005-09-24 sukeru1228  
� 2005-09-24 sukeru1228  

sukeru1227のアンテナ 

カウンター 
2521  
リンク集 

� sukeruの「建築、構造、耐震診断と補強、協働とワークショップ、NPOと詩」のコラム  
� ★NEW 鳥羽市まちづくり課 とばみなとまちづくりのPage  
� 国際観光文化都市 三重県鳥羽市  
� NPO法人伊勢志摩NPOネットワ―クの会  

2 3 4 5 6 7

8 9 10 11 12 13 14

15 16 17 19 20 21

22 23 24 25 26 27 28

29 30 31
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鳥羽鳥羽鳥羽鳥羽/とばみなとまちづくりとばみなとまちづくりとばみなとまちづくりとばみなとまちづくり市民協議市民協議市民協議市民協議会会会会 

<前の月 | 次の月>  

2006-02-13 とばみなとまちづくりとばみなとまちづくりとばみなとまちづくりとばみなとまちづくり第六回第六回第六回第六回まちのまちのまちのまちのテーマテーマテーマテーマづくりづくりづくりづくり    編編編編
集集集集 

■■■■[みなとみなとみなとみなと]とばみなとまちづくりとばみなとまちづくりとばみなとまちづくりとばみなとまちづくり第六回第六回第六回第六回はははは、、、、まちのまちのまちのまちのテーマテーマテーマテーマづくり づくり づくり づくり 
11:37 

 今回のテーマは以下の通り 

「「「「とばみなとまちとばみなとまちとばみなとまちとばみなとまち、、、、このこのこのこのエリアエリアエリアエリアがこんながこんながこんながこんな感感感感じにじにじにじに仕上仕上仕上仕上がればがればがればがれば最高最高最高最高よよよよ」」」」 

～～～～エリアエリアエリアエリアごとのごとのごとのごとのテーマテーマテーマテーマづくりづくりづくりづくり～～～～ 

■■■■グランンドグランンドグランンドグランンドデザインデザインデザインデザインののののタマゴタマゴタマゴタマゴ 

 さて今回はとっても大切で、それからとっても忙しい会議でした。 

 今回のアドバイザーは、浅野先生は多忙で日程が合わず欠席でしたが、かもめの散歩道の設計
の西村先生に来ていただきました。まち歩きと、前回の「この場所がこうなったら最高よ」理想のビジ
ョンづくりを軽くふりかえり、とばみなととばみなととばみなととばみなと中心市街地中心市街地中心市街地中心市街地をををを10ののののエリアエリアエリアエリアにににに分分分分けてけてけてけて、前回のみんなのアイディ
アを仮に振り分けた資料を張り出しました。そこからエリアごとにみなとまちづくりの目的を果たすた
めにここがこうなったら最高！っていう言葉をテーマテーマテーマテーマのののの言葉言葉言葉言葉にににに練練練練りりりり上上上上げていきましたげていきましたげていきましたげていきました。個々の具体的
なアイディアを統合、編集、選択、つけくわえたりしながら、少少少少しししし大大大大きなきなきなきな視視視視点点点点をををを意識意識意識意識しながら話し合い
ました。 

 とばみなとまちのグランドグランドグランドグランドデザインデザインデザインデザインを、まち歩き、理想の言葉で、タマゴタマゴタマゴタマゴとしてとしてとしてとして暖暖暖暖めめめめ、、、、それをそれをそれをそれをヒヨコヒヨコヒヨコヒヨコにににに
育育育育てていくてていくてていくてていく、みたいな感じです。 

■■■■１０１０１０１０ののののエリアエリアエリアエリアののののテテテテ――――ママママ 

10のエリアのテーマをそれぞれ詰めてゆくのは予想通り大変で、とっても時間がかかり予定をオー
バーしましたけれど、熱く充実した時間でした。西村先生の所見では、みんなのまちを考える意識の
高さに言及され、専門家としてまちのエリアを考えたコンセプトと、この場所で話し合ったテーマのヒヨ
コの言葉とは、大きく方向性を共有していることがわかり、いままでやってきたことはきちんと未来に
つながってゆくんだと意を新たにしたということです。 

■■■■みんなにつたえようみんなにつたえようみんなにつたえようみんなにつたえよう、、、、共有共有共有共有しようしようしようしよう 

 今回欠席今回欠席今回欠席今回欠席された方にも資料を送ります。アンケートアンケートアンケートアンケート形式形式形式形式ででででテーマテーマテーマテーマづくりにづくりにづくりにづくりに参参参参加加加加していただけるように
手配しています。また、予定ですが、みなとまちづくりの資料資料資料資料とととと途中途中途中途中経経経経過過過過がわかるように、図図図図書館書館書館書館などなどなどなど
にににに展示展示展示展示させていただき、広広広広くくくく、、、、意見意見意見意見ややややアイディアアイディアアイディアアイディアをををを募募募募りますりますりますります。。。。そのアイディアや意見は、みなとまちづく
り市民協議会で共有し、次のstepに生かしていきます。 

      
 

 ようこそsukeru1227さん 最新の日記 日記を書く 管理 ログアウト ヘルプ

1/5 ページ鳥羽/とばみなとまちづくり市民協議会

2006/04/26file://C:\Documents%20and%20Settings\User\My%20Documents\月ごとのファイル...



 次回次回次回次回は、今回練ったテーマの言葉たちをつかって、広く意見を求めたアイディアも含めて、みなとま
ちづくりの理想のためにどうあるべきか、選選選選択択択択とととと優先順位付優先順位付優先順位付優先順位付けのけのけのけのセッションセッションセッションセッションをやります。多様な意見、
アイディアをこれらのプロセスで生かし、統合し、選択し、大切な事は何か、そして市民にできること、
企業にできること、行政にできること、など実現性も含めてみんなでみんなでみんなでみんなで共有共有共有共有できるできるできるできる「「「「大大大大きなきなきなきな方向性方向性方向性方向性」」」」を紡
いでいきたいと考えています。 

■■■■[みなとみなとみなとみなと]第第第第6回市民回市民回市民回市民協議協議協議協議会会会会でででで出出出出されたされたされたされた「「「「まちづくりのまちづくりのまちづくりのまちづくりのテーマテーマテーマテーマ」 」 」 」 16:30 

第第第第6回市民回市民回市民回市民協議協議協議協議会会会会でででで出出出出されたされたされたされた    「「「「まちづくりのまちづくりのまちづくりのまちづくりのテーマテーマテーマテーマ」」」」をををを見見見見るにはるにはるにはるには以下以下以下以下ををををクリッククリッククリッククリック 

http://www.city.toba.mie.jp/kakuka/machi/machi1/a.pdf 

[コメントを書く] 

2006-02-12 鳥羽城跡鳥羽城跡鳥羽城跡鳥羽城跡のののの石垣石垣石垣石垣発発発発掘調掘調掘調掘調査査査査    編集編集編集編集 

■■■■[みなとみなとみなとみなと]鳥羽鳥羽鳥羽鳥羽城跡城跡城跡城跡のののの石垣石垣石垣石垣発発発発掘調掘調掘調掘調査査査査    11:14 

速報です。 

[コメントを書く] 

2006-02-08 次回次回次回次回のののの企企企企画画画画をををを練練練練りますりますりますります    編集編集編集編集 

■■■■[運運運運営営営営]次回次回次回次回のののの企企企企画画画画をををを練練練練ります ります ります ります 08:31 

 今日はまちづくり課と打ち合わせ、午後から。プチWSで前回のWSを振り返り編集のためのたたき
台づくり、 

 明日は 

★★★★みなとまちづくりみなとまちづくりみなとまちづくりみなとまちづくり座長副座長座長副座長座長副座長座長副座長会会会会議議議議    19:00 市役所市役所市役所市役所 

 これで内容を詰めます。 

[コメントを書く] 

2006-02-03 みなとまちづくりのみなとまちづくりのみなとまちづくりのみなとまちづくりの仕組仕組仕組仕組みみみみ図図図図(改訂改訂改訂改訂) 編集編集編集編集 

■■■■[みなとみなとみなとみなと]みなとまちづくりみなとまちづくりみなとまちづくりみなとまちづくり列車列車列車列車はははは行行行行くよくよくよくよ(改訂改訂改訂改訂) 14:29 

(写真は、みなとまちづくりの仕組み図) 
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 みなとまちづくり市民協議会は、「まちづくり交付金事業」に出来る限り市民の思いを載せる電車の
ようなもの。しかし、この列車、ガタピシいっているのにやたらとダイヤは遅れていて、特急のようなス
ピ―ドがいるということがわかっていて、もし誰ものってくれなくても終点までつっぱしってしまうんで、
大急ぎで、みんな乗ることに同意したもの。 

 今までの鳥羽のまちづくりの急ぐがゆえの、まちへの思いが濃すぎるがゆえの「プロセス」の不摂
生さ、そのもつれた糸を次々とほぐしながら、でも、今こそ、さまざまなチャンスの芽は一気に噴出そ
うとしていて、鳥羽にとってはほんとうに最後のチャンスかも。 

 胸突き八丁、どえらい坂道をのぼるがごとき、まちづくり列車、床をくりぬいてみんなの足腰もつか
って押上げ進めば峠越えは、もうあの天辺、もう少しで手が届く。(進行役 独白) 

■■■■[みなとみなとみなとみなと]みなとまちづくりみなとまちづくりみなとまちづくりみなとまちづくりHP作成中 作成中 作成中 作成中 14:29 

 岡村さん(まちづくり課)とTEL打ち合わせなど。現在鳥羽市のHPで、とばみなとまちづくり協議会
の資料や、まちづくりニュースなどを閲覧できるように製作中とのこと。正式な資料は鳥羽市HPのな
かのみなとまちづくりのページで、ライブレポートは「ここ」で読める、というノリです。今、本業の隙間
に一気に「ここ」も更新中です。 

[コメントを書く] 

2006-02-02 第六回第六回第六回第六回とばみなとまちづくりとばみなとまちづくりとばみなとまちづくりとばみなとまちづくり市民協議市民協議市民協議市民協議会会会会のののの日程日程日程日程    編編編編
集集集集 

■■■■[みなとみなとみなとみなと]第六回第六回第六回第六回とばみなとまちづくりとばみなとまちづくりとばみなとまちづくりとばみなとまちづくり市民市民市民市民協議協議協議協議会会会会のののの日程 日程 日程 日程 21:07 

 第六回は、ここまでは共有できるね、という思いの土台づくりをやります 

■■■■日時 日時 日時 日時 2006/02/13 (月月月月) 19:00～～～～ 

■■■■場所場所場所場所    鳥羽鳥羽鳥羽鳥羽市民文化市民文化市民文化市民文化会会会会館館館館 

■■■■テテテテ――――ママママ    とばみなとがとばみなとがとばみなとがとばみなとが良良良良くなるくなるくなるくなる理想像理想像理想像理想像をををを描描描描こうこうこうこう2～～～～ 
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★正式な開催案内等については、鳥羽市まちづくり課までお問い合わせください。 

★どなたでもオブザ―ブ可能です。 

[コメントを書く] 

2006-02-01 おおおお知知知知らせをふたつらせをふたつらせをふたつらせをふたつ    編集編集編集編集 

(写真は旧水族館跡テント、石垣ほりかえし跡をみる、まちあるきの委員た
ち) 

■■■■[みなとみなとみなとみなと]鳥羽鳥羽鳥羽鳥羽城郭城郭城郭城郭のののの発発発発掘調掘調掘調掘調査査査査をををを始始始始めます めます めます めます 21:56 

 2月月月月6日日日日（（（（月月月月））））からからからから（（（（予定予定予定予定）））） 

 鳥羽水族館のご協力を得て、駐車場用地で鳥羽鳥羽鳥羽鳥羽城城城城のののの堀堀堀堀（（（（石垣石垣石垣石垣））））のののの発発発発掘調掘調掘調掘調査査査査を行うことになりまし
た。昨年も実施し、残念ながら堀は出なかったものの、明治時代の石積が見つかりました。 

今年は、昨年の成果や文献等の分析から、中京銀行の裏あたりを調査します。 

■■■■[みなとみなとみなとみなと]まちまちまちまち交交交交区区区区域周域周域周域周辺辺辺辺のののの歴歴歴歴史遺史遺史遺史遺産産産産等現地調等現地調等現地調等現地調査査査査もももも始始始始まります まります まります まります 21:56 

 まちなかに残されている石垣や建物など歴史文化遺産の現地調現地調現地調現地調査査査査もももも2月月月月10日頃日頃日頃日頃からからからから始始始始まりますまりますまりますまります。
どこにどんな歴史遺産が残っているのか、専門家が現地を歩いて確認します。 

[コメントを書く] 
<前の月 | 次の月>  
プロフィール 

 

sukeru1227 

鳥羽市の、まちづくり事業、とばみなとまちづくり市民協議会のライブレポ―トです。 

日記の検索 

 

詳細 一覧 

カレンダー 

検索

<< 2006/02 >>

日 月 火 水 木 金 土

2 3 4
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最新タイトル 

� [みなと]鳥羽みなとまちづくりシンポジウム開催  
� [みなと]まちづくりシンポジウム発表のための打ち合わせ  
� [みなと]妙慶川遊歩道整備について考えよう(2)  
� [みなと]とばみなとまちづくり市民協議会第七回  
� [みなと]みんなでまとめた エリア別テーマ (概要)  
� [みなと]妙慶川遊歩道整備について考えよう①  
� [みなと]妙慶川遊歩道整備について考えよう次回の予定  
� [みなと]次回、とばみなとまちづくり市民協議会は3/17 16:33  

最近のコメント 

� 2005-09-24 sukeru1228  
� 2005-09-24 sukeru1228  

sukeru1227のアンテナ 

カウンター 
2520  
リンク集 

� sukeruの「建築、構造、耐震診断と補強、協働とワークショップ、NPOと詩」のコラム  
� ★NEW 鳥羽市まちづくり課 とばみなとまちづくりのPage  
� 国際観光文化都市 三重県鳥羽市  
� NPO法人伊勢志摩NPOネットワ―クの会  

5 6 7 8 9 10 11

12 14 15 16 17 18

19 20 21 22 23 24 25

26 27 28
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鳥羽鳥羽鳥羽鳥羽/とばみなとまちづくりとばみなとまちづくりとばみなとまちづくりとばみなとまちづくり市民協議市民協議市民協議市民協議会会会会 

<前の月 | 次の月>  

2006-03-23 妙慶川遊妙慶川遊妙慶川遊妙慶川遊歩歩歩歩道整備道整備道整備道整備についてについてについてについて考考考考えよう えよう えよう えよう (2) 編集編集編集編集 

■■■■[みなとみなとみなとみなと]妙慶川遊妙慶川遊妙慶川遊妙慶川遊歩歩歩歩道整備道整備道整備道整備についてについてについてについて考考考考えようえようえようえよう(2) 10:29 

(写真は説明をするLittle西村先生) 

 さて、妙慶川遊歩道整備を考える公開WSは第二回目、今回は第一回の
意見を受けて、もっと具体的に「模型」の形で皆さんにみてもらいました。 

 ポイントは 

1. 鳥羽のお城、お堀の物語(格の高い仕上げ、石だたみ)  
2. 石垣を再現してみよう(三角公園でまちと川をむすぶ)  
3. 歩いて楽しい仕掛け→照明  
4. くさいのなんとかしたいね－(行政も住民も一緒に取り組むべき)  
5. 水辺、生活に密着した川との関わりはあるか？  
6. カモメの散歩道→ミキモト→妙慶川のつながり物語を大切に  

 前回のIさんの、川の歴史を大切に思う人たちの思いを生かしてほしいという投げかけから、まちづ
くり課と歴史のN先生とであの妙慶川の歴史にくわしく、本も出版された岩崎町のNさんのところへ勉
強に行ったそうです。ご好意により本もいただいてきたとか。 

[コメントを書く] 

2006-03-17 とばみなとまちづくりとばみなとまちづくりとばみなとまちづくりとばみなとまちづくり第七回第七回第七回第七回    編集編集編集編集 

■■■■[みなとみなとみなとみなと]とばみなとまちづくりとばみなとまちづくりとばみなとまちづくりとばみなとまちづくり市民市民市民市民協議協議協議協議会会会会第七回 第七回 第七回 第七回 10:08 

(写真は事業が終わり片付けつつ少しくつろぐ皆さん) 

 開催されました。テーマは 

『『『『とばみなとまちとばみなとまちとばみなとまちとばみなとまち、、、、 

                    このこのこのこのエリアエリアエリアエリアがこんながこんながこんながこんな感感感感じにじにじにじに仕上仕上仕上仕上がればがればがればがれば最高最高最高最高よよよよ！』！』！』！』 

～～～～エリアエリアエリアエリアごとのごとのごとのごとのテーマテーマテーマテーマをみんなでまとめようをみんなでまとめようをみんなでまとめようをみんなでまとめよう～～～～ 

■■■■総総総総まとめまとめまとめまとめ、、、、テテテテ――――ママママのののの花花花花がががが咲咲咲咲くくくく 

 今回は前回まで議論の総まとめです。みなとまちづくりの各エリアごとに、今までの取り組みを振り

      
 

 ようこそsukeru1227さん 最新の日記 日記を書く 管理 ログアウト ヘルプ
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返り、まちを探索して、歴史文化の話しを聞き、デザインと景観をちょっぴり学び、それからいっぱい
みんなで出し合ったアイディアの中から大きなテーマと方向性に練り上げて共有しました。 

 前回の議論で、まちを良くする手法や具体策の中からテーマの候補になる言葉が練り上げられて
きています。その言葉たちを題材に、今回は全体全体全体全体ワークショップワークショップワークショップワークショップを行いました。具体策具体策具体策具体策のののの土台土台土台土台のののの上上上上へへへへ
上上上上へとへとへとへと木木木木がががが伸伸伸伸びてびてびてびて「「「「骨格骨格骨格骨格テーマテーマテーマテーマ」」」」のののの花花花花がががが咲咲咲咲くくくく、、、、そんなそんなそんなそんな重要度重要度重要度重要度とととと思思思思いをたばねてゆくいをたばねてゆくいをたばねてゆくいをたばねてゆく「「「「編集編集編集編集」」」」ののののセッションセッションセッションセッション
でしたでしたでしたでした。 

■■■■専専専専門家門家門家門家ののののビジョンビジョンビジョンビジョン、、、、市民市民市民市民のののの思思思思いいいい 

 結果、専専専専門家門家門家門家がががが専専専専門知識門知識門知識門知識をををを駆駆駆駆使使使使したしたしたしたビジョンビジョンビジョンビジョンと、まちのみんながまちのみんながまちのみんながまちのみんなが汗汗汗汗をををを流流流流しながらねりあげてきたしながらねりあげてきたしながらねりあげてきたしながらねりあげてきた今今今今
回回回回のみなとまちづくりののみなとまちづくりののみなとまちづくりののみなとまちづくりのテーマテーマテーマテーマづくりはづくりはづくりはづくりは、、、、やはりやはりやはりやはり大大大大きくきくきくきく方向性方向性方向性方向性としてはとしてはとしてはとしては同同同同じじじじ理想理想理想理想をををを持持持持っているんだなっているんだなっているんだなっているんだな、と
いうのが正直な感想でした。生みの苦しみ、かつてのさまざまな誤解を乗り越え、落ち着くべきところ
に、落ち着いたのではないでしょうか？この感じをみんなに伝えたいのです。 

■■■■みんなにもっとつたえたいみんなにもっとつたえたいみんなにもっとつたえたいみんなにもっとつたえたい 

 ただ、まだまだ課題はいっぱいです。ともあれ、この成果とブロセスをどれだけ広く伝えられるか？
みなとまちづくりの物語にどれだけみんなの思いを、こぼさずに、けれども出来る限り「事業」の予定
にあわせて載せていけるのかかが課題です。 

 今回の議論をまとめた内容は、まちづくりニュースに掲載されています。広報とばの4/1号にチラシ
のように挟み込まれています。また、4/16日にみなとまちづくりの成果発表も含めた「とばみなとまち
づくりシンポジウム」が開かれます。そこで座長さんたちを中心に、一時間くらいみんなで経過と成果
を発表する時間を持ちます。皆さんご参加をお願いします。市民が主役となるためには、まず市民
が、まちづくりをあきらめない、｢かかわり続ける」ことが大切なのです。 

■■■■[みなとみなとみなとみなと]みんなでまとめた みんなでまとめた みんなでまとめた みんなでまとめた エリアエリアエリアエリア別別別別テーマ テーマ テーマ テーマ (概概概概要要要要) 21:47 

■■■■国国国国道沿道沿道沿道沿い い い い 海海海海をををを見見見見るるるる、、、、感感感感じるじるじるじるエリア エリア エリア エリア ～～～～海海海海がががが体感体感体感体感できるできるできるできる～～～～ 

■■■■ マリンタウンマリンタウンマリンタウンマリンタウン21 鳥羽鳥羽鳥羽鳥羽ベイ エリア ベイ エリア ベイ エリア ベイ エリア ～～～～新新新新しくてしくてしくてしくて鳥羽鳥羽鳥羽鳥羽らしいらしいらしいらしい～～～～ 

◇国道沿いエリアとマリンタウン21 エリアはつながって、「鳥羽BAY(ベイ)とよべるみなと」とか、新し
いものとして、歴史と対比して考えよう。新しい海のエリア。 

◇鳥羽は真珠のまちでもある。これまで真珠についての意見がなかったが、マリンタウンのタウンの
シンボルとして取り上げよう。ただ、真珠のまちのイメージは具体的に描きにくく、どう具体化するか
が難しい。 

◇真珠のまちは鳥羽全体に通じるが、イメージがつくりにくい気がする。課題。 

◇マリンタウンは、生活面とおもてなしの2 面性がある。 

◇鳥羽の産業である水産業のイメージがちょっとほしい。五感の部分ででも。 

■■■■ 駅駅駅駅周周周周辺辺辺辺 海 海 海 海とととと歴歴歴歴史 物語史 物語史 物語史 物語ののののジャンクション ジャンクション ジャンクション ジャンクション ～ ～ ～ ～ 海海海海とととと歴歴歴歴史史史史ののののイメージイメージイメージイメージをををを切切切切りりりり替替替替えるえるえるえる～～～～ 

◇スクランブル。海のイメージ・歴史のイメージを切り替えて、相互に行ったり来たり。 

■■■■ アンダーパス アンダーパス アンダーパス アンダーパス 場面場面場面場面をををを切切切切りりりり替替替替えるえるえるえる装装装装置 置 置 置 ～ ～ ～ ～ 過去過去過去過去とととと未未未未来来来来ののののタイムトンネルタイムトンネルタイムトンネルタイムトンネル～～～～ 
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◇過去から未来、未来から過去へ切り替える装置の役割。舞台が変わる装置。 

■■■■ 妙慶川周妙慶川周妙慶川周妙慶川周辺辺辺辺 水 水 水 水のあるのあるのあるのある風情 風情 風情 風情 ～～～～歩歩歩歩きたい きれいなきたい きれいなきたい きれいなきたい きれいな川川川川辺辺辺辺～～～～ 

◇鳥羽の物語がわかる、きれいな川が大事。 

◇夜も歩けるように明かりがほしい。風情のある。 

■■■■ 城山周城山周城山周城山周辺辺辺辺    伝伝伝伝えたいえたいえたいえたい海城 海城 海城 海城 ～～～～正正正正しくしくしくしく伝伝伝伝える える える える 本物本物本物本物で で で で 鳥羽鳥羽鳥羽鳥羽ののののオンリーワンオンリーワンオンリーワンオンリーワン～～～～ 

◇鳥羽の歴史文化のつまった場所 

◇行きやすい城山に 

■■■■ 岩崎岩崎岩崎岩崎あたり あたり あたり あたり 食食食食べべべべ歩歩歩歩きをきをきをきを楽楽楽楽しむしむしむしむストリート ストリート ストリート ストリート ～ ～ ～ ～ 食食食食ののののエリアエリアエリアエリア～～～～ 

◇あいまいというか、漠然としていて、特色がない。昔からのイメージは、食べ物屋、土産物屋のなら
んだ観光客の楽しみのエリア。 

◇イメージよりは、歩きたくなるというのが大事になる。 

◇観光客に「干物を売っている店がないか」よく聞かれるが、魚屋さんは日曜日しまっている。 

■■■■ 本町本町本町本町・・・・大里大里大里大里あたり あたり あたり あたり 昼昼昼昼とととと夜 夜 夜 夜 2 面性面性面性面性がががが魅力魅力魅力魅力ののののエリア エリア エリア エリア ～～～～色色色色のまちのまちのまちのまち・・・・門前町門前町門前町門前町のののの風情風情風情風情～～～～ 

◇やっぱり色のまち。それと常安寺、賀多神社などを中心にした歴史との2 本柱。おごそかな部分と
あやしい部分。 

◇みなとまちと色のまちは切り離せない。はしりがね。 

◇常安寺はすごいお寺。曹洞宗の総本山で三重県に外にはない。明治天皇も泊まっている。 

■■■■ 中之中之中之中之郷郷郷郷あたり あたり あたり あたり 昔昔昔昔ながらのながらのながらのながらの台所台所台所台所エリア エリア エリア エリア ～ ～ ～ ～ 昔昔昔昔みなとまちのみなとまちのみなとまちのみなとまちの台所 商人台所 商人台所 商人台所 商人のののの町町町町～～～～ 

◇蔵があるというのは、昔の台所と結びつく。 

◇武家屋敷があったということで、いいものがそろっていた。 

◇歴史的なものと台所的なものとでは、やはり中之郷は台所。商人のまち。 

■■■■ 生活商業全体 自分生活商業全体 自分生活商業全体 自分生活商業全体 自分たちがたちがたちがたちが好好好好きになれるまち きになれるまち きになれるまち きになれるまち ～～～～それぞれのそれぞれのそれぞれのそれぞれの良良良良さをさをさをさを活活活活かすかすかすかす～～～～ 

◇各まちごとに特徴があるので、テーマを変に統一するのは無理がある。 

◇自分たちのまちを好きになるというのは統一。 

◇雰囲気が良くておいしいものが食べられたら好きになっていく。 

■■■■ 丘陵地丘陵地丘陵地丘陵地（（（（鳥羽鳥羽鳥羽鳥羽三山三山三山三山） ） ） ） 祈祈祈祈りのりのりのりの歴歴歴歴史史史史とととと美美美美しいしいしいしい眺望 三山眺望 三山眺望 三山眺望 三山エリアエリアエリアエリア 

◇御木本幸吉が別荘を建て、安藤広重が絵に描いた、やはり眺望が一番。それが基で何かがはじ
まってくる。 
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◇祈りというイメージはあまりなかったが、それぞれに成田山、金刀比羅宮、大山祇神社と祈りの場
所になっていた。金刀比羅宮の上には、昔白蛇の化身があらわれて鳥羽を治めてもらっていたとい
う歴史もある。 

◇日和山、歴史にもっと注目してよ。 

[コメントを書く] 

2006-03-10 妙慶川遊妙慶川遊妙慶川遊妙慶川遊歩歩歩歩道整備道整備道整備道整備についてについてについてについて考考考考えようえようえようえよう    編集編集編集編集 

■■■■[みなとみなとみなとみなと]妙慶川遊妙慶川遊妙慶川遊妙慶川遊歩歩歩歩道整備道整備道整備道整備についてについてについてについて考考考考えようえようえようえよう①①①① 11:44 

(写真は、古地図で妙慶川への思いを語るIさん) 

 19:00文化会館で行いました。春祭りが近づいていて、なかなか出席もま
まならない感じでしたが、ともあれ、川沿川沿川沿川沿いのいのいのいの「「「「古老古老古老古老」」」」のののの方方方方にもにもにもにも来来来来ていただていただていただていただ
きききき、少人数ながらも活発な意見がとびかいました。みんな、まちに思いい
れがあるのね。歴史文化の若いN先生も、古老の思いに学びたい、とおっしゃってくれました。妙慶
川の歴史と文化について、思いいれのあるかたのところへ出向いて話も聞きたいと思います。 

 参加者の中には、鳥羽鳥羽鳥羽鳥羽へへへへ越越越越してきてまだしてきてまだしてきてまだしてきてまだ一年一年一年一年あまりというあまりというあまりというあまりという方方方方もみえてもみえてもみえてもみえて、カンビール片手に橋のらん
かんに座って、妙慶川の上流をながめて、「いまだって、いいかんじなんですよ、この界隈は」と、ま
ちのみなさんにとっては目からウロコのお話もとびだしたり。 

 さて、本日は、デザイナーの西村先生S(二人とも西村性、兄弟じゃありません)と、歴史文化の難波
先生とともに、懸案である「妙慶川の遊歩道整備」についてたたき台を示しつつみんなの意見を持ち
帰って次回のたたき台づくりをするための意見交換会でした。 

 みなとまちづくりの流れをふりかえり、市民協議会でのまちあるき、エリアごとのテーマづくりのいき
さつを説明して、妙慶川に関する市民会議の思いを、デザイナーの先生が受け止めた上でスケッチ
をしてもらったものを題材に意見交換です。 

 妙慶川エリアのテーマ、思いは、市民会議から、こんな感じ。 

1. きれいでいいにおいに、したい  
2. 海につながるお堀なんだ  
3. 楽しく歩ける仕掛け  
4. お城の物語がわかるように  
5. つかれたときにほっと憩える空間  

 ポイントポイントポイントポイントはははは石積石積石積石積みをどうみをどうみをどうみをどう生生生生かすかかすかかすかかすか、のようです。川沿いの歴史遺産調査をしていただいた成果を難
波先生にくわしく説明していただいたりしました。ちなみに鳥羽鳥羽鳥羽鳥羽にはにはにはには、、、、歴歴歴歴史文化的史文化的史文化的史文化的にににに価価価価値値値値のあるのあるのあるのある民家民家民家民家
などなどなどなど300棟棟棟棟あまりあることがわかったそうですあまりあることがわかったそうですあまりあることがわかったそうですあまりあることがわかったそうです。住んでいる僕たちはあまり気づいていないけれど、
けっこう大切な宝が身近にあるようなのです。それらを生かすも殺すも僕たち鳥羽市民次第というわ
けなのです。 

■■■■[みなとみなとみなとみなと]妙慶川遊妙慶川遊妙慶川遊妙慶川遊歩歩歩歩道整備道整備道整備道整備についてについてについてについて考考考考えようえようえようえよう次回次回次回次回のののの予定 予定 予定 予定 11:44 

■■■■妙慶川遊妙慶川遊妙慶川遊妙慶川遊歩歩歩歩道整備道整備道整備道整備についてについてについてについて考考考考えようえようえようえよう②②②② 

■■■■3月月月月23日日日日(木木木木) 19:00■場所は 文化会館 を予定 
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★ 今回の意見を参考にデザイナーさんがさらに詰めてくれます。 

■■■■[みなとみなとみなとみなと]次回次回次回次回、、、、とばみなとまちづくりとばみなとまちづくりとばみなとまちづくりとばみなとまちづくり市民市民市民市民協議協議協議協議会会会会はははは3/17 16:33 12:06 

次回、とばみなとまちづくり市民協議会は 

■■■■３３３３月月月月１７１７１７１７日日日日(金金金金)午後午後午後午後７７７７時時時時～～～～ 

■■■■「「「「とばみなとまち このとばみなとまち このとばみなとまち このとばみなとまち このエリアエリアエリアエリアがこんながこんながこんながこんな感感感感じにじにじにじに仕上仕上仕上仕上がればがればがればがれば最高最高最高最高よ よ よ よ ２２２２」」」」 

～～～～テーマテーマテーマテーマづくり まとめづくり まとめづくり まとめづくり まとめ～～～～ 

中央公民館中央公民館中央公民館中央公民館(鳥羽鳥羽鳥羽鳥羽市民文化市民文化市民文化市民文化会会会会館館館館内内内内) 

※※※※どなたでもどなたでもどなたでもどなたでも傍傍傍傍聴聴聴聴できますできますできますできます。。。。 

[コメントを書く] 

2006-03-08 みなとまちづくりみなとまちづくりみなとまちづくりみなとまちづくり出前出前出前出前トークトークトークトーク①①①①「「「「鳥羽商工鳥羽商工鳥羽商工鳥羽商工会会会会議所議所議所議所青青青青
年部例年部例年部例年部例会会会会」」」」    編集編集編集編集 

■■■■[みなとみなとみなとみなと]出前出前出前出前トークトークトークトーク①①①①「「「「鳥羽鳥羽鳥羽鳥羽商工商工商工商工会会会会議所議所議所議所青青青青年部例年部例年部例年部例会会会会」 」 」 」 00:19 

 開始は19:00、課長と担当のOさん、パネラーは、みなとまちづくりの副座
長でもあるSさん。僕はいつものように進行、解説、今回は初めてパワーポ
イントでの解説となりました。 

 以下内容の抜粋 

「「「「とばのまちづくりとばのまちづくりとばのまちづくりとばのまちづくり、、、、今今今今どうなっているのどうなっているのどうなっているのどうなっているの？」？」？」？」 

平成1８年3月8日 鳥羽商工会議所青年部 

会長 増田 肇 

まちづくり推進特別委員会委員長 世古貢 

作成と進行 川村 透 

監修と協力 

NPO法人伊勢志摩NPOネッワークの会 

■■■■「「「「えらいえらいえらいえらい人人人人だけだけだけだけ」」」」ののののTOPDOWNのののの提言型提言型提言型提言型まちづくりからまちづくりからまちづくりからまちづくりから「「「「ふつうのふつうのふつうのふつうの人人人人もももも」」」」のののの協協協協働働働働型型型型のののの
まちづくりへまちづくりへまちづくりへまちづくりへ 

■■■■概概概概要要要要 

①とばみなとのまちづくりをふりかえる 
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②みなとまちづくり市民協議会ができたいきさつ 

③今どうなっているの、鳥羽のまちづくり 

④みんなで考えよう鳥羽の未来 

■■■■■■■■①①①①とばみなとのまちづくりをふりかえるとばみなとのまちづくりをふりかえるとばみなとのまちづくりをふりかえるとばみなとのまちづくりをふりかえる 

【協働って何？】 

1. 価値観の違いを認める、目的を共有する、約束をする、プロセス重視、責任を持つ  
2. 現場智を尊重する 実務者がテーブルにつく  
3. 徹底的に「優先順位」を議論しつづけることから練り上げられる  
4. ただし大きな意思決定にはリーダーの感性、価値観、と専門家のノウハウが必要  

■■■■中心市街地活性化中心市街地活性化中心市街地活性化中心市街地活性化 

1. まちの玄関口のにぎわいをとりもどしたい  
2. 行政と会議所主導、市民参加夜明け前  
3. TMO 手づくり工房きらり、ができたのが成果  

■■■■快適空間快適空間快適空間快適空間ととととベクトルベクトルベクトルベクトル会会会会議議議議 

ともに伊勢志摩の観光価値を再生する試みのひとつ 

【快適空間TOBA】 

→行動型、市民参画型の鳥羽の玄関口いい感じづくり 

【ベクトル会議】 

→ビジョン、専門家と代表市民が観光地鳥羽の「景観」を再生する 

だからベクトル、方向性 

■■■■快適空間快適空間快適空間快適空間TOBAってってってって 

http://www.pref.mie.jp/jumins/hp/zigy/kuukan/kuukan.htm 

1. まちの玄関口をいい感じにしたい  
2. 歴史を学ぶ  
3. 妙慶川をキレイに  
4. そうじ  
5. 橋をペンキで塗ったり  
6. フォーラム開催  
7. まちなみ水族館 への協力  

■■■■快適空間快適空間快適空間快適空間TOBA 事業例事業例事業例事業例 

1. 妙慶川 今と昔」写真展  
2. 妙慶川 小公園 手入れ  
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3. 妙慶川に目を向けてもらうための体験型事業  

■■■■カモメカモメカモメカモメのののの散散散散歩歩歩歩道道道道 

http://www.pref.mie.jp/jumins/hp/zigy/toba-hodo/machi3.htm 

1. デザインと付加価値は大、グッドデザイン賞  
2. 協働型公共事業 夜明け前のチャレンジ  

■■■■■■■■②②②②みなとまちづくりみなとまちづくりみなとまちづくりみなとまちづくり市民市民市民市民協議協議協議協議会会会会ができたいきさつができたいきさつができたいきさつができたいきさつ 

■■■■きっかけきっかけきっかけきっかけ 

1. まちづくりの風通しを良くしたい  
2. 鳥羽の玄関口をなんとかするための「基盤」づくりが必要  
3. 市民参加で専門家のノウハウを生かす、統一された場所づくり  
4. 市民が無責任になってしまうのは「約束」ができにくいまちのしくみから  
5. 専門家のみなさんと市民の思いのずれをなんとかしたい  

■■■■NPO法人伊勢志摩法人伊勢志摩法人伊勢志摩法人伊勢志摩NPOネットワークネットワークネットワークネットワークのののの会会会会 

http://www.po-npo-n.com/ 

青年部は協賛団体として登録 

ボランティア精神が「いかせる」「まちの仕組み」をつくりたい 

公共事業(まちの基盤整備)こそ「協働」による計画段階からメンテまでの取り組み必要 

■■■■■■■■③③③③今今今今どうなっているのどうなっているのどうなっているのどうなっているの、、、、鳥羽鳥羽鳥羽鳥羽のまちづくりのまちづくりのまちづくりのまちづくり 

■■■■鳥羽鳥羽鳥羽鳥羽市市市市のののの目指目指目指目指すものすものすものすもの 

「対話型」の鳥羽市、小さくてもきらっと輝くまち 

協働のまちづくりを進めること 

■■■■鳥羽鳥羽鳥羽鳥羽市公式市公式市公式市公式のののの協協協協働働働働のまちづくりのまちづくりのまちづくりのまちづくり    大大大大きなきなきなきな流流流流れがふたつれがふたつれがふたつれがふたつ(もうひとつもうひとつもうひとつもうひとつ) 

1. 総合計画(まちの大きな目標設計図つくり)  

→まちづくり提言市民会議 後期5年は協働をキホンに作成、進行管理 

1. みなとまちづくり市民協議会  

→まちづくり課が場づくり、協働で鳥羽の玄関口のインフラ整備 

1. 緊急避難的な協働事業  

→鳥羽小学校用地選定市民会議 
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■■■■新新新新しいしいしいしい鳥羽鳥羽鳥羽鳥羽小小小小学学学学校用地選定校用地選定校用地選定校用地選定ブログブログブログブログhttp://d.hatena.ne.jp/sukeru1228/ 

■■■■みなとまちづくりのみなとまちづくりのみなとまちづくりのみなとまちづくりの目的目的目的目的イメージイメージイメージイメージ版版版版 

1. 鳥羽の玄関口の基盤整備  
2. マリンタウンと後背地、役割分けて  
3. にぎわい、活気、歴史文化を大切に  
4. 今までの取り組みと整合性とって  
5. 自然を生かした みなとまちづくり  

■■■■みなとまちづくりみなとまちづくりみなとまちづくりみなとまちづくり、、、、どこまでどこまでどこまでどこまで進進進進んでいるかんでいるかんでいるかんでいるか 

今年、みんなで話し合う目標は、「「「「大体大体大体大体これくらいのこれくらいのこれくらいのこれくらいの大大大大きなみなとまちづくりのきなみなとまちづくりのきなみなとまちづくりのきなみなとまちづくりの方向性方向性方向性方向性」」」」は
まあまあ共有できるよねぇ、っていう 

グランドグランドグランドグランドデザインデザインデザインデザインのひよこのひよこのひよこのひよこ、をつくることです。 

そのために、まちあるきでどうなっているのかを見て歩き、デザイナーの先生や歴史文
化の先生の思いとともにおおまかなおおまかなおおまかなおおまかな「「「「ゾーンゾーンゾーンゾーン」」」」別別別別ににににどうなったらイイまちに、活気があって
すてきなまちになるのかを、みんなの実実実実感感感感にもとづいたにもとづいたにもとづいたにもとづいた言葉言葉言葉言葉にしてにしてにしてにして共有共有共有共有するところからは
じめよう。 

そしてその大切大切大切大切なことばたちなことばたちなことばたちなことばたち=思思思思いをいをいをいを育育育育てていこうてていこうてていこうてていこうってことをやります。 

■■■■みなとまちづくりのみなとまちづくりのみなとまちづくりのみなとまちづくりの課題課題課題課題はははは何何何何だだだだ 

1. 時間がない。  
2. まちづくり交付金事業、まちづくり列車は止まれない  
3. どれだけみんなにかかわってもらえるか  
4. どれだけみんなの「せめてもの」思いを載せられるか  
5. 5年間は続けます。最後のチャンスかも  

■■■■みなとまちづくりみなとまちづくりみなとまちづくりみなとまちづくりブログブログブログブログ 

http://d.hatena.ne.jp/sukeru1227/ 

■■■■これからのこれからのこれからのこれからの予定予定予定予定はははは？？？？ 

会議所などの取り組み 

1. エコミュージアム  
2. 観光ルネサンス事業  
3. 広野邸、伊良子清白  

■■■■これからのこれからのこれからのこれからの予定予定予定予定はははは？？？？ 

ちなみに鳥羽商店会 

1. 鳥羽のブランド確立、商品開発  
2. 鳥羽鳥羽鳥羽鳥羽一一一一郎郎郎郎のののの酒酒酒酒    「「「「壱壱壱壱八八八八壱壱壱壱六六六六」」」」販売促進  
3. やまとたちばなの酒開発に関わる  
4. 観光ルネサンスと協働  
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■■■■■■■■④④④④みんなでみんなでみんなでみんなで考考考考えようえようえようえよう鳥羽鳥羽鳥羽鳥羽のののの未未未未来来来来 

ボランティア精神がむくわれる「まちのしくみ」づくりが不可欠 

■■■■YEGとしてのとしてのとしてのとしての公共心公共心公共心公共心 

自分の企業の「使命」って何？ミッションを持とう 

青年経済人として鳥羽の未来に自分たちで責任を持つ 

■■■■終終終終わりわりわりわり 

[コメントを書く] 

2006-03-04 みなとまちづくりのみなとまちづくりのみなとまちづくりのみなとまちづくりの経経経経過過過過をををを張張張張りりりり出出出出してしてしてして公開公開公開公開していましていましていましていま
すすすす。。。。    編集編集編集編集 

■■■■[みなとみなとみなとみなと]みなとまちづくりのみなとまちづくりのみなとまちづくりのみなとまちづくりの経経経経過過過過をををを張張張張りりりり出出出出してしてしてして公開公開公開公開していますしていますしていますしています。 。 。 。 
16:41 

(写真はきらりのに張り出したもの) 

 広く皆さん誰でも意見を出してもらう機会を設け、それらをふまえたうえで
次回にみんなで話し合いをしていきたいと、3 月月月月1 日日日日からからからから10 日日日日までのまでのまでのまでの
間間間間、、、、““““ハローハローハローハロー””””１１１１階正面玄階正面玄階正面玄階正面玄関関関関付付付付 

近近近近とととと岩崎通岩崎通岩崎通岩崎通りのりのりのりの““““きらりきらりきらりきらり””””にににに、、、、これまでにこれまでにこれまでにこれまでに出出出出されたされたされたされた意見意見意見意見などをはりだしてなどをはりだしてなどをはりだしてなどをはりだして、、、、意見意見意見意見をいただけるようにしまをいただけるようにしまをいただけるようにしまをいただけるようにしま
したしたしたした。。。。 

■■■■[みなとみなとみなとみなと]きらりきらりきらりきらり、、、、でででで雑雑雑雑談 談 談 談 16:49 

 今日は、みなとまちづくりの経過とご意見くださいの掲示がしてある、岩崎とおりの「きらり」へ行っ
てきました。店番のおばさまとしばし雑談。「ちょっと表現、かたいわね－」などと言われつつ、きらり
へやってきた皆さんに「ご意見ください」と声かけていただけるように話しをしました。いろいろ話して
いると、「鳥羽三山」への思いいれは深いものがあり、もちろん妙慶川のニオイをなんとかしたい、と
いう思いも、みなとまちづくりにきてくれる人たちとも一緒。一歩一歩いきたいものです。なお、岩崎通
りでは働き者の某電気屋さんが、「びんだま」照明を通りにとりつけたりしておりました。 

■■■■[みなとみなとみなとみなと]みなとまちづくりへのごみなとまちづくりへのごみなとまちづくりへのごみなとまちづくりへのご意見意見意見意見はこのはこのはこのはこのブログブログブログブログののののコメントコメントコメントコメント機能機能機能機能もおもおもおもお使使使使いくださいいくださいいくださいいください。 。 。 。 
16:57 

ええと、全部にお返事できるとは限りません。ここにいただいた意見も、市民協議会へ公開され、共
有されます。市民協議会も誰でも傍聴できるようにしてあります。原則として傍聴されている方の会
議中での発言はご遠慮いただいていますが、会議の後に、ポストイットなどに自由に意見を書いてい
ただけるようにしています。ただし、すべての意見は公開されることが原則です。是非思いと責任と
行動に裏付けられた前向きな意見を期待しています。 

■■■■[みなとみなとみなとみなと]とばみなとまちづくりとばみなとまちづくりとばみなとまちづくりとばみなとまちづくり市民市民市民市民協議協議協議協議会会会会のののの経経経経過 過 過 過 09:18 

第第第第1回 回 回 回 H17.9.26 オリエンテーションオリエンテーションオリエンテーションオリエンテーション 
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・ 今までの取組みと現状  

・ 約束の共有と合意  

・ 長期ヴィジョンを語ろうトーク Vol.1  

第第第第2回 回 回 回 H17.10.18 "まちづくりものがたりまちづくりものがたりまちづくりものがたりまちづくりものがたり 

～「～「～「～「まちまちまちまち交事業交事業交事業交事業」」」」をををを理解理解理解理解してしてしてして、、、、今今今今までのまでのまでのまでの取組取組取組取組みをみをみをみを振振振振りりりり返返返返ろうろうろうろう～～～～" 

・ 大前提をしっかりしよう(再)  

・ 早分かり「まち交事業」の全容  

・ 三つの流れを大きく振り返ろう  

第第第第3回 回 回 回 H17.11.8 "まちづくりものがたりまちづくりものがたりまちづくりものがたりまちづくりものがたり    ２２２２ 

～～～～ひとりひとりのひとりひとりのひとりひとりのひとりひとりの取組取組取組取組みをみをみをみを振振振振りりりり返返返返ろうろうろうろう 

                            良良良良かったところかったところかったところかったところ、、、、課題課題課題課題のところのところのところのところ～～～～" 

・ 「まち交事業」関連あれこれ簡単に報告  

・ ひとりひとりの取組みを振り返ろう  

・ 「まち交事業」の実際とさしせまった課題  

第第第第4回 回 回 回 H17.11.27 "まちをまちをまちをまちを歩歩歩歩いていていていて振振振振りりりり返返返返ろうろうろうろう 

～～～～鳥羽鳥羽鳥羽鳥羽のののの玄玄玄玄関関関関口口口口、、、、今今今今どんなどんなどんなどんな感感感感じでじでじでじで仕上仕上仕上仕上がりつつあるのがりつつあるのがりつつあるのがりつつあるの？～？～？～？～" 

・ まちを歩いて振り返ろう  

・ まちの物語を聞いてみよう  

・ まちの点検地図をつくろう  

第第第第5回 回 回 回 H18.1.18 とばみなとまちがとばみなとまちがとばみなとまちがとばみなとまちが良良良良くなるくなるくなるくなる理想像理想像理想像理想像をををを描描描描こうこうこうこう 

・ とばみなとまちが良くなる理想像を描こう  

第第第第6回 回 回 回 H18.2.13 "とばみなとまちとばみなとまちとばみなとまちとばみなとまち 

このこのこのこのエリアエリアエリアエリアがこんながこんながこんながこんな感感感感じにじにじにじに仕上仕上仕上仕上がればがればがればがれば最高最高最高最高よよよよ 

～～～～テーマテーマテーマテーマづくりづくりづくりづくり～～～～" 

・ とばみなとまちが良くなる理想像を描こう ２  

[コメントを書く] 
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2006-03-03 次回次回次回次回のののの予定予定予定予定    編集編集編集編集 

■■■■[みなとみなとみなとみなと]次回次回次回次回、、、、とばみなとまちづくりとばみなとまちづくりとばみなとまちづくりとばみなとまちづくり市民市民市民市民協議協議協議協議会会会会はははは3/17 16:33 

次回、とばみなとまちづくり市民協議会は 

■■■■３３３３月月月月１７１７１７１７日日日日(金金金金)午後午後午後午後７７７７時時時時～～～～ 

■■■■「「「「とばみなとまち このとばみなとまち このとばみなとまち このとばみなとまち このエリアエリアエリアエリアがこんながこんながこんながこんな感感感感じにじにじにじに仕上仕上仕上仕上がればがればがればがれば最高最高最高最高よ よ よ よ ２２２２」」」」 

～～～～テーマテーマテーマテーマづくり まとめづくり まとめづくり まとめづくり まとめ～～～～ 

中央公民館中央公民館中央公民館中央公民館(鳥羽鳥羽鳥羽鳥羽市民文化市民文化市民文化市民文化会会会会館館館館内内内内) 

※※※※どなたでもどなたでもどなたでもどなたでも傍傍傍傍聴聴聴聴できますできますできますできます。。。。 

■■■■[みなとみなとみなとみなと]3/10日日日日にににに妙慶川沿妙慶川沿妙慶川沿妙慶川沿いのいのいのいの遊遊遊遊歩歩歩歩道道道道のためののためののためののための意見交換意見交換意見交換意見交換会会会会がありますがありますがありますがあります。 。 。 。 16:37 

■■■■妙慶川沿妙慶川沿妙慶川沿妙慶川沿いのいのいのいの遊遊遊遊歩歩歩歩道整備道整備道整備道整備（（（（相橋上流相橋上流相橋上流相橋上流・・・・両両両両岸岸岸岸））））についてについてについてについて、 、 、 、 ３３３３月月月月10 日日日日(金金金金)午後午後午後午後7 時時時時～～～～ 

みなさんのみなさんのみなさんのみなさんの意見意見意見意見をををを聞聞聞聞かせてください かせてください かせてください かせてください  

中央公民館中央公民館中央公民館中央公民館( 市民文化市民文化市民文化市民文化会会会会館館館館３３３３F) 

市民協議会の中での意見も多い、妙慶川沿いの道路整備（今回は相橋から上流側の両岸）の設計
をするにあたって、みなさんの意見をお聞かせいただきたいと思います。一部石積が崩れているとこ
ろもあり、来年度には工事にかかりたいと考えています。 

みなさんの参加をお待ちしています。 

興味のある方、どなたでも参加できます。 

■■■■[みなとみなとみなとみなと]3/8日日日日にににに「「「「みなとまちづくりみなとまちづくりみなとまちづくりみなとまちづくり」」」」のののの出前出前出前出前トークトークトークトークがありますがありますがありますがあります。 。 。 。 09:30 

 鳥羽商工会議所青年部3月期例会で、まちづくり課の皆さんと青年部との協働で「みなとまちづくり
を理解する」例会が行われます。 

 以下、青年部資料より 

平成１８年２月２７日 

  各 位 

鳥羽商工会議所青年部 

会長 増田 肇   

まちづくり推進特別委員会 

委員長 世古貢 
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鳥羽鳥羽鳥羽鳥羽商工商工商工商工会会会会議所議所議所議所青青青青年部年部年部年部３３３３月期例月期例月期例月期例会会会会のご案内 

貴社いよいよご清栄のこととお喜び申し上げます。 

平素は、YEG活動にご理解ご協力を賜りありがとうございます。 

標題につき、下記の通り、３月期例会を開催いたします。 

ご多忙のこととは存じますが、会員におかれましては是非ともご参加いただきますようご
案内いたします。 

鳥羽鳥羽鳥羽鳥羽商工商工商工商工会会会会議所議所議所議所青青青青年部年部年部年部3月期例月期例月期例月期例会会会会 

「「「「とばのまちづくりとばのまちづくりとばのまちづくりとばのまちづくり、、、、今今今今どうなっているのどうなっているのどうなっているのどうなっているの？」？」？」？」 

鳥羽のまちづくりは今、大きな曲がり角に向かおうとしています。「対話型」の鳥羽市とし
て、企業、市民も含めて、大きくまちの方向性に責任を持たなければ、もう待ったなしの
窮地にあるとさえ言えます。しかし、ピンチはチャンスでもあるのです。 

本勉強会では、快適空間TOBA、まちづくり工房、ベクトル会議等で議論、実践されてき
た、とばみなとの中心市街地=「顔」「玄関口」を良くしようという取り組みを、統合し整合
性をとり、実効性のあるビジョンをつくり行動する場として鳥羽市が立ち上げた「とばみな
とまちづくり市民協議会」の活動を中心に、メンバーにまず、その意義と内容を理解して
いただくところから始めたいと考えます。 

●●●●日 時日 時日 時日 時        平成平成平成平成１８１８１８１８年年年年３３３３月月月月８８８８日日日日（（（（水水水水）））） 

【【【【開開開開    始始始始】】】】１９１９１９１９：：：：００００００００～～～～ 

●●●● 会会会会 場 場 場 場        鳥羽鳥羽鳥羽鳥羽商工商工商工商工会会会会議所議所議所議所    かもめかもめかもめかもめホールホールホールホール 

【【【【テーマテーマテーマテーマ】「】「】「】「とばのまちづくりとばのまちづくりとばのまちづくりとばのまちづくり、、、、今今今今どうなっているのどうなっているのどうなっているのどうなっているの？」？」？」？」 

【ゲスト】鳥羽市 まちづくり課 

【 内 容 】 

①とばみなとのまちづくりをふりかえる ②まちづくり協議会ができたいきさつ 

③今どうなっているの鳥羽のまちづくり ④みんなで考えよう鳥羽の未来 

[コメントを書く] 

2006-03-02 まちづくりまちづくりまちづくりまちづくりニュースニュースニュースニュース(3/1号号号号)がががが出出出出ましたましたましたました。。。。    編集編集編集編集 

■■■■[みなとみなとみなとみなと]まちづくりまちづくりまちづくりまちづくりニュースニュースニュースニュース(3/1号号号号)がががが出出出出ましたましたましたました。 。 。 。 16:12 

 ご覧ください。以下をクリック 

http://www.city.toba.mie.jp/kakuka/machi/machi1/PDF/11-060301.pdf 
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[コメントを書く] 

2006-03-01 鳥羽市鳥羽市鳥羽市鳥羽市ののののHPにみなとまちづくりのにみなとまちづくりのにみなとまちづくりのにみなとまちづくりのページページページページがががが出出出出来来来来まままま
したしたしたした。。。。    編集編集編集編集 

■■■■[みなとみなとみなとみなと]鳥羽鳥羽鳥羽鳥羽市市市市ののののHPにみなとまちづくりのにみなとまちづくりのにみなとまちづくりのにみなとまちづくりのページページページページがががが出出出出来来来来ましたましたましたました。 。 。 。 16:05 

 まだ工事中のところも多いですけど、まちづくり課のページが出来ました。 

 直接見に行くためには、以下をクリック！ 

http://www.city.toba.mie.jp/kakuka/machi/machi1/machi1-1.html 

 鳥羽市のHPのTOPからは、計計計計画画画画・・・・財政財政財政財政・・・・施策施策施策施策  

 のところから まちづくりまちづくりまちづくりまちづくり をクリック 

[コメントを書く] 
<前の月 | 次の月>  
プロフィール 

 

sukeru1227 

鳥羽市の、まちづくり事業、とばみなとまちづくり市民協議会のライブレポ―トです。 

日記の検索 

 

詳細 一覧 

カレンダー 

検索

<< 2006/03 >>

日 月 火 水 木 金 土

1 2 3

5 6 7 9 11

12 13 14 15 16 18

19 20 21 22 24 25
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最新タイトル 

� [みなと]鳥羽みなとまちづくりシンポジウム開催  
� [みなと]まちづくりシンポジウム発表のための打ち合わせ  
� [みなと]妙慶川遊歩道整備について考えよう(2)  
� [みなと]とばみなとまちづくり市民協議会第七回  
� [みなと]みんなでまとめた エリア別テーマ (概要)  
� [みなと]妙慶川遊歩道整備について考えよう①  
� [みなと]妙慶川遊歩道整備について考えよう次回の予定  
� [みなと]次回、とばみなとまちづくり市民協議会は3/17 16:33  

最近のコメント 

� 2005-09-24 sukeru1228  
� 2005-09-24 sukeru1228  

sukeru1227のアンテナ 

カウンター 
2519  
リンク集 

� sukeruの「建築、構造、耐震診断と補強、協働とワークショップ、NPOと詩」のコラム  
� ★NEW 鳥羽市まちづくり課 とばみなとまちづくりのPage  
� 国際観光文化都市 三重県鳥羽市  
� NPO法人伊勢志摩NPOネットワ―クの会  

26 27 28 29 30 31
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